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À ROBERT  
DONT L’EXEMPLE NOUS INSPIRE

Le dernier combattant de la Seconde Guerre 
Mondiale encore en vie à Sucy vient de nous 
quitter. Robert Massip s’est éteint le 11 février  

à 98 ans. Je tiens ici à saluer respectueusement  
et amicalement sa mémoire. 

Il n’avait que 18 ans quand il s’est engagé dans  
la Résistance. Toujours positif et avec un appétit pour 
la vie qui le rendait immédiatement sympathique  
à tous ceux qui le rencontraient, il ne tirait aucune gloire 
particulière de son engagement personnel qui avait 
été celui de bien d’autres jeunes comme lui, aimait-il 
à dire pour mieux le relativiser. Il était persuadé que 
les générations actuelles, placées dans une situation 
identique à la sienne, seraient prêtes à prendre  
les mêmes risques que lui pour défendre la Liberté.

Au cours des dernières années, il a raconté son 
parcours pendant la guerre à de nombreux élèves  
dans les établissements scolaires de Sucy.

La disparition des derniers témoins des grands conflits 
mondiaux nous oblige à inventer de nouvelles formes  
de transmission de la mémoire. À une époque où les faits 
historiques les plus établis peuvent être remis en cause, 
il est essentiel de se préoccuper de cette question.

Bien entendu, les enseignants contribuent au premier 
chef à la connaissance de l’Histoire et à la préservation 
de la Mémoire. Les souvenirs familiaux racontés aux plus 
jeunes y participent également. Mais comment humaniser 
l’histoire avec un grand « H » sans les témoignages 
directs des survivants qui ont vécu dans leur chair 
une petite parcelle d’un événement majeur traduit en 
quelques lignes froides dans les programmes d’histoire ?

Les associations d’anciens combattants font à Sucy 
un travail remarquable à ce sujet. Elles accompagnent 
les classes qui le souhaitent par des conférences ou 
des visites. C’est ainsi que les principales cérémonies 
commémoratives, en particulier celles du 11 novembre 
et du 8 mai, se déroulent avec la participation  
de nombreux élèves de Sucy et de leurs enseignants.

Pour prolonger cette action, nous souhaitons proposer, 
avec ces associations, aux jeunes des classes  
de 3e et de 2nde d’honorer, chaque année, le souvenir  
de Fernande Doudot, jeune infirmière sucycienne  
de 25 ans, mortellement blessée en portant secours  
à des combattants FFI au cours de la Libération  
de Sucy en 1944. Découvrir le parcours tragique  
de cette figure locale, simple et héroïque à la fois, 
permet de retrouver à l’instant présent un peu de l’intensité 
de ce moment passé. De cette découverte naîtra aussi 
l’admiration face à un acte noble et courageux produit  
par l’être humain dans sa part la plus belle.
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LE PÔLE GARE L’ANCIENNE 
GENDARMERIE 

Visite du nouveau Président du Conseil Départemental à Sucy !

OLIVIER CAPITANIO PREND  
LES DOSSIERS À BRAS LE CORPS
Invité par le maire, Olivier Capitanio, nouveau Président du Conseil Départemental, a fait une visite de 
terrain de près de trois heures, à Sucy, le vendredi 7 janvier. Il a sillonné la ville à pied avant une réunion 
en Mairie. Une rencontre, accompagnée par les équipes administratives du département et de la ville qui 
a permis de prendre les dossiers à bras le corps !

UNE CRÈCHE  
ET LA PMI AUX NOYERS

Évidemment, sur le chemin, le maire n’a pas oublié 
de montrer au président l’endroit où va se construire 
une 2e crèche départementale et une nouvelle PMI, à 

côté de l’école des Noyers. Le calendrier des réalisations 
a bien été confirmé. La ville disposera de 40 nouveaux 
berceaux dans une crèche qui en comptera 60, 20 étant 
réservés à Ormesson. Le chantier débutera en 2023 et 

 INONDATIONS :  
 DES TRAVAUX ENGAGÉS 
 DÈS L’ÉTÉ PROCHAIN 

Ma r i e - C a r o l e 
Ciuntu et Oli-
vier Capitanio 

ont ainsi fait un point 
complet, en se rendant 
sur place, sur les diffé-
rents dossiers concer-
nant le Département. 

C’est av. du Général 
Leclerc que les deux 
élus et leurs équipes 
s’étaient données ren-
dez-vous. Cette visite 
de terrain a renforcé la 
conviction du dépar-
tement d’agir dans ce 
domaine. Confirmation 
a été donnée au maire 
qu’à l ’été prochain 

seraient engagés des travaux, pour un montant total de 2,5 
millions d’euros, pour réaliser la déconnexion des réseaux 
départementaux sous l’avenue du Général Leclerc. 

Cette déconnexion permettra que les eaux de pluie 
descendant de la côte d’Ormesson ne chargent plus 
le réseau du bas de notre commune. Elle se fera en 
créant une dérivation des eaux pluviales du bas de la 
côte directement vers la Marne. 

Par ailleurs, le département est associé à l’étude sur 
le Morbras lancée par la Métropole du Grand Paris, 
qui a compétence sur les cours d’eau, et doit conclure 
sur les réalisations nécessaires pour lutter contre les 
inondations liées au débordement de cet affluent de la 
Marne. Les élus se sont ensuite dirigés, en longeant le 
cours du Morbras, rue du Moulin Bateau, au-delà des 
voies ferrées, avant de revenir par la rue Gambetta vers 
le petit pont de l’allée du Moulin de Touillon pour prendre 
la direction du Parc du Morbras.

Lors de ce cheminement, Olivier Capitanio a assuré que si la 
solution de renaturer le Morbras et de le faire « reméandrer » 
se confirmait dans les conclusions de l’étude de la Métropole, 

il était prêt à réaliser dans le Parc Départemental du Morbras, des 
bassins de rétention en créant des espaces naturels sensibles. Le 
Président du Conseil Départemental a d’ailleurs tenu à se rendre 
rue de la Fosse Rouge pour observer les lieux. Comme la Ville le 
demandait, il a annoncé que son intention était par ailleurs d’amélio-
rer l’entrée du Parc du Morbras, en contrebas de la rue de la Fosse 
Rouge, là où nos habitants vont pour profiter du parc et de ses jeux. 

Après la réunion en mairie où d’autres sujets du dépar-
tement ont été abordés, le président a achevé sa 
visite en s’arrêtant à la gare. Le département sera 

partenaire de la transformation de la place de la Gare ne 
serait-ce qu’au travers de la reprise des voiries départe-
mentales et en acceptant aussi de répondre présent au 
projet d’élargissement de la voirie du Pont de Paris. En 
effet, le Pont de Paris doit permettre aux bus de se croiser 
sur une chaussée plus large qui nécessitera la suppression 
des trottoirs. La traversée des piétons sera renforcée par 
l’encorbellement du pont. 
Un accord de toutes les parties : GPSEA (qui a la compé-
tence de l’aménagement et des déplacements), la RATP, 
le Conseil Départemental, la Ville, les transporteurs comme 
la Transdev et Ile-de-France Mobilités a été trouvé en 
décembre dernier sur le projet et la répartition des coûts.
Les 1ers travaux devraient débuter en 2023 pour un achè-
vement du chantier en 2026.

DES CHANGEMENTS AU PARC DU MORBRAS 

Le maire a enfin abordé le sujet de la gendarmerie, 
rue Jean Moulin, qui n’est plus occupée par le 
département. L’association Aurore y accueillait, il y 

a quelques mois encore, des femmes seules en situation 
difficile. Le département accepte de céder la gendar-
merie à la Ville et les services municipaux sont en train 
d’analyser les conditions de ce transfert de propriété. 
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Comme elle s’y était engagée, la Ville 
a d’ores et déjà équipé les réfec-
toires des écoles, des centres de 

loisirs et des crèches, de capteurs CO2 ou 
de purificateurs lorsqu’aucune ventilation 
naturelle des locaux n’est possible. Dans 
les semaines qui viennent, ce seront toutes 
les salles de classes qui seront équipées pro-

gressivement de capteurs CO2. Bien entendu, 
les centres de loisirs et les crèches seront également traitées comme 
les écoles et seront équipées partout de capteurs CO2. 

Implanté en 1934, le pont-rail enjambant les chaussées de la RD19 entre 
la rue des Sablons et la rue Louis Thébault présente aujourd’hui un état 
médiocre qui a incité la SNCF à envisager une importante « remise aux 

normes ». S’agissant du remplacement du tablier, de la création de murs 
de soutènement et de la pose de voies neuves, les travaux vont imposer la 
fermeture ou une circulation sur demi-chaussée de la RD19, des coupures 
ponctuelles notamment de la rue Louis Thébault ainsi que la mise en place de 
déviations. L’essentiel du chantier se déroulera du 4 au 7 juin afin de profiter 
d’une accalmie de circulation durant le week-end de la Pentecôte mais la 
circulation sera totalement interdite sur la RD19 du 2 (matin) au 7 juin au soir 
et les bretelles d’accès seront inaccessibles. Avant et après cette période, 
des travaux préparatoires ou de suite entraîneront la coupure ponctuelle ou 
une circulation sur demi-chaussée de la rue Louis Thébault et de la RD19.
En plus des travaux d’aménagements de voiries prévus, la rénovation des 
enrobés de la chaussée de la RD19 est d’ores et déjà programmée pour la fin 
juin. Un chantier qui s’effectuera de nuit et obligera à de nouvelles fermetures 
de la RD19 ainsi qu’à des déviations.

Il est des anniversaires dont on se passerait bien : 
la première bougie du centre de vaccination est de 
ceux-là. Le 12 janvier 2021, quelques jours après 
l’appel du directeur départemental de l’ARS vali-
dant la candidature de Sucy pour ouvrir un centre 
de vaccination, les premières vaccinations débu-
taient. Retour sur une année de fonctionnement qui 
a nécessité une détermination et une implication de 
tous pour offrir un service efficace aux habitants 
de Sucy et des environs.

C’est en constatant, fin 2020, qu’une vaccination 
de masse n’était pas possible sans l’ouverture 
de lieu dédié à cet effet que l’État a décidé de 

s’appuyer sur les communes pour ouvrir des centres de 
vaccination sur tout le territoire. Sucy avait fait acte de 
candidature auprès de l’ARS en novembre 2020. Mal-
gré tout ce que cela impliquait, tant dans l’organisation 
que financièrement, le maire a confirmé notre capacité 
à faire fonctionner un centre à Sucy et obtenu l’accord 
de l’ARS début janvier afin d’ouvrir un centre en ville.   

OPÉRATIONNEL DÈS LE 12 JANVIER 2021
Il s’est d’abord installé à l’Espace Jean-Marie Poirier, 
devenant ainsi l’un des tout premiers centres à ouvrir ses 
portes dans le département. Si les premières semaines 
ont été compliquées du fait de l’absence de livraison des 
vaccins, le centre s’est adapté et a réussi à faire face à 
cette situation de crise.

AU TOTAL, PLUS DE 100 SOIGNANTS  
ET 70 AGENTS MUNICIPAUX MOBILISÉS
Si en façade, pour le public, tout paraît facile et fluide, 
en coulisses, il a fallu la détermination de tous, élus, 
soignants, employés municipaux, pour que le centre de 
vaccination fonctionne au mieux.
Paralysés par les confinements successifs, différents 
services municipaux se sont ainsi mis à la disposition du 
centre : le service Fêtes et Manifestations, le centre cultu-
rel, les Services Techniques, l’Urbanisme, la Direction des 
Finances… « Oubliant » leurs métiers d’origine, près de 
70 agents (dont beaucoup s’étaient déjà mobilisés lors 
du premier confinement pour le portage des repas, le 
nettoyage des espaces publics ou le fonctionnement des 
accueils pour les enfants de personnels prioritaires…) 
sont venus prêter main forte pour le standard, la prise de 
rendez-vous, l’approvisionnement en vaccins ou l’accueil 
et l’orientation du public du centre de vaccination.

Un travail intense puisqu’au plus fort des vaccinations, 
l’Espace Jean-Marie Poirier voyait passer environ 
480 personnes par jour et au plus bas, la Maison des 
Familles en accueille aujourd’hui quelque 300. Car entre-
temps, le centre a connu 3 déménagements : d’abord 
installé à l’Espace Jean-Marie Poirier, en juillet dernier, 
–la vie culturelle allant reprendre son cours– il a dû se 
déplacer au gymnase Montaleau. Et depuis le mois de 
septembre, avec le retour des activités sportives, c’est la 
Maison des Familles qui abrite le centre de vaccination. 
Pendant cette année, le centre de vaccination a ouvert 
280 jours, la plupart du temps 5 jours par semaine ou 
durant la période estivale, 3 jours par semaine. Et pour 
se doter des doses nécessaires, les agents municipaux 
ont parcouru, au total, 4425 kms pour se rendre une ou 
deux fois par semaine, à l’hôpital Sainte-Anne à Paris 
auquel le centre de Sucy est rattaché afin de prendre 
en charge les doses de vaccin nécessaires. 
Le centre, c’est aussi la mobilisation de la communauté 
professionnelle des soignants. Au total, une centaine de 
soignants (médecins et infirmiers en majorité) se relaient 
depuis le début pour effectuer les visites pré-vaccinales 
et les vaccinations, sous l’égide de notre Communauté 
Professionnelle Territoriale de Santé (CPTS). Leurs efforts 
conjugués ont permis de donner accès à la vaccination 
pédiatrique et d’assurer, au 12 janvier 2022, 62 000 vacci-
nations, auxquelles s’ajoutent les quelque 180 vaccinations 
à domicile effectuées par l’infirmière de notre Spasad et 
Adolphe Montefiore, notre élu au Social. Et à l’heure où 
nous imprimons ce magazine, le nombre de vaccinations 
dépasse les 70 000 ! 

 Centre de vaccination 

UN AN DE FONCTIONNEMENT :  
70 000 VACCINATIONS ATTEINTES DÉBUT JUIN, LA SNCF PRÉVOIT  

LE CHANGEMENT DU PONT SUR LA RD19
Vieux de 88 ans, le pont-rail au-dessus de la RD19 nécessite d’importants travaux. La SNCF a présenté 
son projet et son impact aux communes concernées dont Sucy. L’essentiel du chantier devrait être réa-
lisé, début juin, durant le week-end de la Pentecôte.

Capteurs/purificateurs d’air

TOUTES LES CLASSES ÉQUIPÉES  
DANS LES SEMAINES QUI VIENNENT

Purificateur d’air installé dans le réfectoire du Plateau
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À peine les stands de la 3e édition de l’opération « Vivre et Travailler à 
Sucy » rangés, que la Maison de l’Emploi et de l’Entreprise et Virginie 
Grasser, conseillère municipale à l’emploi, l’insertion et la formation, 

oeuvrent déjà pour le prochain numéro. « Comme les deux premiers, le troi-
sième rendez-vous, qui s’est déroulé le 17 février, a été un franc succès », 
constate Virginie Grasser.« Nous réfléchissions déjà à mettre en place des 
rencontres régulières. Face aux attentes du public mais également des 
entreprises, nous allons en faire un moment incontournable, deux ou trois 
fois dans l’année ».

Les objectifs poursuivis sont multiples : permettre aux 
Sucyciens de changer de vie en trouvant un emploi à 
deux pas de chez eux, offrir les mêmes possibilités de 
travail intéressant à tous quelle que soit la catégorie 
socio-professionnelle à laquelle on appartient, et fournir 
aux entreprises la possibilité de rencontrer des candi-
dats. « Avant, nous avions beaucoup de petits  jobs. 
Aujourd’hui, nous sommes en capacité de proposer 
des emplois de tous types : de l’alternance aux cadres 
supérieurs et de dénicher de vrais  talents !, insiste 
Virginie Grasser. En échangeant avec  les entreprises 
locales, nous avons pu affiner  leurs besoins pour y 
répondre au mieux ». Cette bonne connaissance du tissu 
économique permet de mieux répondre aux attentes : 
c’est ainsi que des commerçants ont pu être mis en 
relation avec des jeunes recherchant des emplois dans 
la vente ou que des restaurants ont trouvé du personnel 
auprès du lycée hôtelier Montaleau. Et en parallèle, la 
Ville propose également des emplois au sein de ses 
différents services.
La Maison municipale de l’Emploi et de l’Entreprise ampli-
fie également ses actions pour s’adapter aux demandes 
du public et des entreprises en organisant des ateliers, 
en aidant les « candidats » à la création d’entreprise, 
en accompagnant le public à s’approprier les nouveaux 
outils numériques... Autant d’actions qui, sur le marché 
du travail, deviennent des atouts incontestables.

Après le succès des éditions précédentes, l’opération « Vivre et tra-
vailler » devient un rendez-vous récurrent afin d’offrir aux habitants, 
de véritables opportunités pour « changer de vie ». 

BILAN POSITIF 
POUR LA 2E ÉDITION
En novembre dernier, la 2e édition de « Vivre et Travailler 
à Sucy », organisé à l’Espace Jean-Marie Poirier, a déjà 
connu une belle fréquentation.

| 130 personnes ont été accueillies et 121 ont 
rempli le questionnaire destiné à mieux connaître leurs 
attentes
| Près de 50% des visiteurs étaient des femmes
| 58% des visiteurs possèdent un bac + 2 et plus
| 56% des personnes étaient venues pour trouver un 
emploi et 27% pour saisir une opportunité au sein des 
entreprises locales
| Les secteurs les plus recherchés  
sont ceux de l’administratif et du commerce, suivis de 
près par ceux du service à la personne. La MEE s’est 
attachée pour la 3e édition à répondre à ces besoins.

La Maison de l’Emploi et de l’Entreprise (MEE) 
multiplie les ateliers afin de vous donner toutes 
les clés pour votre poste de demain.

ATELIER LINKEDIN

« Même s’il ne convient pas pour tous les postes, Lin-
kedIn est aujourd’hui L’OUTIL incontournable des recru-
teurs », constate Isabelle De Oliveira, responsable de la 
MEE. « Que l’on soit en poste ou en recherche active, 
Linkedin permet de se faire connaître des entreprises. 
C’est aussi un outil qui permet aux entrepreneurs de se 
développer et de gagner des nouveaux clients ». 
« L’objectif est de créer ou d’actualiser son profil et 
de montrer aux personnes comment les recruteurs 
recherchent leurs talents notamment par des recherches 
pointues portant sur des mots-clés. L’algorithme de 
LinkedIn est complexe et nécessite une bonne maîtrise 
pour pouvoir se démarquer des autres profils existants 
auprès des recruteurs ».

ATELIER RECHERCHE D’EMPLOI

Rechercher un emploi est un travail à plein temps ! Outre 
la base que sont le CV et la lettre de motivation, il est 
parfois difficile de se repérer face à la multitude d’offres. 
La MEE propose dans cet atelier, une organisation 
efficace et pragmatique qui s’articule autour de points 
clés : les meilleures façons de trouver un emploi (site 
internet, dépôt de candidature en direct dans les entre-
prises, réseaux et recommandations), comment garder 
une trace des offres auxquelles vous avez répondu et 
déposer votre candidature. Enfin, comment bien utiliser 
son réseau professionnel et personnel.

ATELIER RÉUSSIR SON ENTRETIEN

Le constat est simple, les candidats perdent souvent 
leurs moyens avant même d’être face au recruteur. 
« L’idée est de les aider à dédramatiser l’entretien et 
à surmonter l’étape de la préparation qui va les mettre 
dans une bonne posture précise Isabelle De Oliveira. Ce 
sont des conseils avisés. Avant de postuler, il convient 
de se renseigner sur l’entreprise et potentiellement sur 
le poste, comment aller au rendez-vous, quel temps 
compter pour y aller, etc.
Dans un second temps, nous abordons les questions 
types que posent les recruteurs : pourquoi, comment, 
quelles réalisations et enseignements tirez-vous de cette 
expérience, etc. L’idée est de travailler ces questions 
avec les candidats afin qu’ils soient plus en confiance ». 
Moins surpris par le déroulé de l’entretien, le candidat 
est plus serein.

ATELIER VALORISATION DE SOI

Être préparé à un entretien c’est bien mais se sentir en 
confiance c’est mieux ! C’est la clé du succès.
Ces différents ateliers sont là pour évacuer le stress par 
des exercices simples (respiration, sophrologie, etc.) 
mais aussi pour regagner en confiance. Des interve-
nants dans tous les domaines complètent les ateliers : 
mise en beauté, look, se détendre par la musique, etc.

LES ATELIERS DE LA MAISON  
MUNICIPALE DE L’EMPLOI ET DE L’ENTREPRISE 
POUR VOUS AIDER

Pascale, 59 ans « des conseils précieux pour maî-
triser l’outil Linkedin »

Souhaitant donner une autre orientation à sa carrière 
professionnelle, Pascale, 59 ans, a exploré les pos-
sibilités de Linkedin grâce à un atelier personnalisé 
avec la responsable de la Maison de l’Emploi et 
de l’Entreprise (MEE). Une expérience positive qui 
répondait à ses attentes.

« Je suis d’une génération qui apprécie les réseaux 
sociaux mais je souhaite les utiliser à bon escient. 
J’avais un profil Linkedin, il était très basique, il fallait 
le dynamiser » se souvient Pascale. « Quand j’ai vu 
que des ateliers étaient proposés, je n’ai pas hésité ». 
À la mi-janvier, Pascale rencontre donc Isabelle De 
Oliveira, la responsable de la MEE. « J’ai apprécié 
cette rencontre personnalisée. L’expérience et les 
compétences de la responsable m’ont, par exemple, 
permis de découvrir les mots clés qu’il convenait 
d’intégrer à mon Linkedin pour atteindre de nouvelles 
opportunités. Elle m’a aiguillée pour mettre en valeur 
des éléments importants, elle m’a aidée à mieux maî-
triser cet outil qui est un incontournable du marché 
de l’emploi aujourd’hui ». Très enthousiaste, Pascale 
porte également un regard très positif sur l’opération 
« Vivre et travailler à Sucy » qui offre des opportunités 
d’emplois de proximité. « Notre ville a mis en place 
des dispositifs qui sont des vrais « plus » pour redy-
namiser l’emploi sur la ville » conclut Pascale.

« VIVRE ET TRAVAILLER À SUCY »  
DEVIENT UN RENDEZ-VOUS RÉGULIER 
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POUR JOINDRE  
LE CONSEILLER NUMÉRIQUE
| Renseignements  
à l’Hôtel de Ville ou par téléphone 
au 01 49 82 24 50
| Prise de rdv possible par tél. (01 49 82 24 50) ou via
le site de la ville : www.ville-sucy.fr (mes démarches en ligne)
| Sans rdv
> Maison du Rond d’Or les mardis et jeudis de 13h30 à 17h30
> Maison des Seniors les vendredis de 13h30 à 17h30
| Sur rdv 
> Hôtel de Ville les mardis, jeudis et vendredi de 9h à 12h,  
les mercredis de 13h30 à 17h30.

LINKEDIN DE LA MEE

Cette page a pour vocation de rester connecté 
aux professionnels et aux partenaires. Elle permet 
de communiquer sur des actions déployées par la 

Ville (Vélofcourses, Vivre et Travailler, etc). Contrairement à Facebook, cette 
page n’est que peu destinée aux « candidats » même si certains recrutements 
ont été assurés par ce biais. Cette page est majoritairement destinée à faire 
connaître les actualités de l'emploi et de l’entrepreneuriat de la MEE, de la Ville 
mais aussi à suivre les actions entreprises par nos partenaires/professionnels. 
L’idée est de favoriser les synergies professionnelles.

PAGE FACEBOOK : MAISON DE L'EMPLOI  
ET DE L'ENTREPRISE - MEE SUCY EN BRIE

L’objectif de cette page est double : proposer au plus grand 
nombre et rendre visible les offres d’emploi reçues par la MEE 
et de créer une communauté pour mieux favoriser les échanges. 

Sur cette page, la MEE diffuse et partage les offres dont elle a connais-
sance ainsi que sa programmation d’ateliers et de conférences afin de 
la rendre accessible à tous. En complément des usagers, en recherche 
active d'emploi, déjà suivis par la MEE, cette page permet également de 
toucher les personnes déjà en poste qui ont envie de changement.

MODULE OFFRE EMPLOI ENTREPRISE SUR LE SITE DE LA VILLE

Dans quelques semaines, sera officiellement lancée 
une interface réservée aux entreprises locales, 

accessible depuis le site de la Ville. Celle-ci permettra une diffusion des 
offres d’emploi en autonomie. L’idée est d’avoir une démarche proactive dans 
un contexte économique et social complexe où de nombreux métiers sont 
en tension. Outre une meilleure réactivité pour les professionnels, cet outil 
permettra également une meilleure maîtrise des processus de recrutement 
dans la mesure où le frein de la mobilité géographique est levé. Que les 
professionnels se rassurent, la MEE reste mobilisée à leurs côtés pour les 
accompagner et garantir les bonnes règles de diffusion.

POUR MIEUX VOUS 
ACCOMPAGNER,  
LA MAISON DE L’EMPLOI  
ET DE L’ENTREPRISE
INVESTIT LES RÉSEAUX
Facebook, le site internet de la Ville mais aussi Linkedin, la Maison 
de l’Emploi et de l’Entreprise (MEE) investit les réseaux pour rester 
au plus proche du public.

PORTE Nouveau service municipal gratuit 

LE CONSEILLER NUMÉRIQUE 
DE LA VILLE VOUS REÇOIT
 

L’informatique vous préoccupe ? Internet vous inquiète ? La Ville 
vient de mettre en place un nouveau service gratuit : un conseiller 
numérique vous aide à faire vos premiers pas et vous oriente pour 
vos démarches.

En mairie sur rendez-vous, à la Maison du Rond d’Or et à la Maison des 
Seniors, sans rendez-vous, vous pouvez désormais trouver de l’aide 
pour tout ce qui concerne le numérique auprès de Guillaume Larcher, le 

nouveau conseiller numérique de la Ville. « Trop de gens sont encore éloignés 
du numérique ou appréhendent de se lancer, faute d’avoir les bons conseils », 
constate Guillaume Larcher. Alors, profitant d’un plan de l’État qui, pendant 
deux ans, finance la formation et le déploiement de 4 000 conseillers numé-
riques France Services, Sucy s’est dotée d’un poste de conseiller numérique.
Depuis quelques semaines, Guillaume accueille donc les habitants. « Je les 
guide pour prendre en main un ordinateur, un smartphone ou une tablette, 
pour installer les applis utiles, pour créer et gérer des contenus numériques, 
envoyer et recevoir des courriels, pour naviguer sur Internet. Je peux les 
aiguiller pour trouver un emploi ou une formation, en lien avec la Maison de 
l'Emploi et de l'Entreprise, en utilisant les plateformes de recherche d’emploi 
ou les réseaux sociaux,  je les familiarise avec les démarches administra-
tives… ». Et d’ici quelques mois, Guillaume envisage également de proposer 
des ateliers de groupe. 

De nombreux emplois sont à pour-
voir à Sucy, retrouvez ci-dessous 
quelques-unes de ces annonces. 
Et pour aller plus loin dans vos 
recherches, n’hésitez pas à les 
consulter sur le site de la Ville ou 
sur la page facebook de la Maison 
de l’Emploi et de l’Entreprise.

D’EMPLOIDES OFFRES
À VOTRE

LA VILLE 

 UN AGENT DE POLICE  
    MUNICIPALE (H/F)
Brigade du soir 13h30/23h
Travail sur le terrain 7/7j. par roulement.

 SERRURIER CONFIRMÉ (H/F)
Poste à temps complet.
Responsable de la Régie Serrurerie 
composée de 2 agents : organisation 
et planification du travail et gestion du 
plan de maintenance.

 GESTIONNAIRE DES MARCHÉS 
    PUBLICS ET DES ASSURANCES (H/F)
Sous l’autorité du DGAS Finances et 
Moyens Généraux et de son adjointe, 
vous serez en charge du suivi des mar-
chés publics et des assurances.

 AUXILIAIRE DE PUÉRICULTURE (H/F)
Vous participez à l'accueil et aux acti-
vités qui contribuent au développe-
ment de l'enfant. Horaires réguliers par 
roulement, mais pouvant être décalés 
(accueil d'urgence, etc.) / 7h30 de tra-
vail par jour, entre 7h30 et 19h.

 AIDE-SOIGNANT – SSIAD 
    AUXILIAIRE DE SOINS (H/F)
Vous accompagnez les patients dans 
la réalisation de leurs activités les plus 
quotidiennes, en veillant à leur confort 
physique et leur bien-être moral. Travail 
week-end et jours fériés.Permis B obliga-
toire, véhicule et téléphone de service.

Pour candidater, envoyer 
votre lettre de motivation et CV à : 
candidatures@ville-sucy.fr

LES ENTREPRISES

 GROUPE MAUFFREY 
Conducteur PL Porteur Grue (H/F)
CDI (Prise de poste approximative : 6h 
du matin) Ι Localisation : Sucy Ι Conduite 
d’un porteur grue et manipulation de 
grue Ι Candidature : mauffrey.com/tra-
vailler-chez-mauffrey

 HATRA SARL / Homme de pied (H/F)
CDI Ι Temps plein (7h-12h /13h-16h) Ι Loca-
lisation : Sucy Ι Élagage, taille et soins des 
arbres Ι Formation en entreprise Ι Candi-
datures par courrier : Hatra SARL 5 ave-
nue de la Sablière à Sucy ou sur hatra.fr

 RATP
Manager d’exploitation ferroviaire (H/F)
CDI (Horaires décalés) Ι Localisation : Ile-
de-France Ι Être garant de la sécurité ferro-
viaire et de la sécurité des espaces, veiller 
à la qualité de service offerte aux clients, 
intervenir lors des incidents d’exploitation 
et mettre en place les mesures correctives Ι  
Candidature : ratp.fr/carrieres

 SGD PHARMA
Mécanicien polyvalent
Changeur de fabrication (H/F)
CDI, CDD, Intérim (du lundi au jeudi 
7h-15h15, vendredi 7h-14h30) Ι Localisa-
tion : Sucy Ι Effectuer les changements 
quotidiens de matériel variable sur 
machines de fabrication, être force de 
proposition pour l’amélioration des équi-
pements, assister les mécaniciens IS pour 
la maintenance préventive… Ι Candida-
ture : mathilde.coullaud@sgdgroup.com
  TERRITOIRE GRAND PARIS 
    SUD EST AVENIR GPSEA
Directeur de médiathèque (H/F)
Emploi permanent titulaire ou con- 
tractuel Ι Localisation : Limeil-Bré-
vannes Ι Expérience de direction sou-
haitée ou encadrement d’équipe Ι Du 
mardi au samedi 35h, un samedi sur 
deux Ι Renseignements : M. Julien 
Tourte, Directeur des Sports et de la 
Culture Ι jtourte@gpsea.fr 
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Au rez-de-chaussée du Clos de Pacy s’installera, 
dans le courant de l’année, un centre de gynéco-
logie médicale.

Le Dr Boulard, gynécologue et médecin de la repro-
duction depuis plus de 10 ans, ouvrira ce centre 
pour permettre une prise en charge complète des 

femmes. Un avantage incontestable pour la population 
à l’heure où le nombre de « gynécologues de ville » du 
Val-de-Marne (mais aussi de la Seine-et-Marne voisine) 
continue de décliner, entraînant un travail conséquent 
pour les cabinets existants. « Cette offre médicale sup-
plémentaire s’inscrira en complément des spécialités et 
des praticiens déjà installés à Sucy. À nous tous, nous 
pourrons aider un maximum de patientes et patients », 
souligne le Dr Boulard. 
Responsable depuis 2016 du centre de fertilité Natifiv de 
l’hôpital de Meaux (77), le Dr Boulard, sucycienne depuis 
quelques années, souhaitait faire profiter notre ville de 
son expérience acquise. 

 « Je souhaite offrir une prise en charge complète des 
femmes sur le plan de la reproduction, mais aussi une mise 
en œuvre des politiques de prévention des pathologies 
cancéreuses. Il sera possible d’assurer la pose des princi-
paux moyens de contraception et de poser le diagnostic de 
l’infertilité féminine et masculine », précise la gynécologue. 
« Équipé du matériel échographique nécessaire au dia-
gnostic des principales pathologies gynécologiques et 
au monitorage des stimulations, le cabinet pourra égale-
ment accueillir un centre de prélèvements sanguins pour 
concentrer, en un lieu unique, les bilans nécessaires en 
vue d’une assistance à la procréation ». 
L’objectif du Dr Boulard est d’avoir à ses côtés une autre 
praticienne et de travailler en collaboration avec les dif-
férents hôpitaux périphériques de la région, les sages-
femmes de ville mais aussi avec le réseau des différentes 
spécialités médicales installées à Sucy. « C’est une chance 
que le maire et son équipe aient accueilli très favorable-
ment le projet, l’aient soutenu en me permettant de trouver 
un emplacement et l’aient accompagné dans la réalisation 
des travaux et je les en remercie. » conclut le Dr Boulard.

Clos de Pacy

UN CENTRE DE GYNÉCOLOGIE OUVRIRA EN 2022

Sucy Info : Pourquoi avoir créé la 
charte des artisans ?
Caroline Blamoutier : L’un des objec-
tifs de l’équipe municipale est de 
soutenir efficacement l’activité 
économique, tant au niveau des 
commerces que des artisans ou des 
entreprises plus importantes. D’au-
tant qu’aujourd’hui, nous sommes 
nombreux à souhaiter « consommer 

local ». Il est facile de s’en rendre compte en voyant  
sur internet, le nombre de sucyciens recherchant  
des recommandations pour des artisans de notre 
ville, sérieux et compétents. L’annuaire des entreprises 
artisanales, sur le site de la Ville, répertorie ces artisans 
mais ils sont encore trop peu nombreux à y figurer et je 
souhaitais donner une vraie visibilité à toutes nos entre-
prises. Avec cette charte, nous allons au contact de  

nos entreprises pour mettre leurs compétences en 
valeur et constituer une liste d’artisans sérieux et recon-
nus. Les habitants de Sucy et des alentours pourront 
ainsi facilement faire appel à leur expérience. 
SI : Quel en est son contenu ?
CB : Cette charte est avant tout une charte de bonne 
conduite et de bon sens. Nous rappelons à l’artisan  
partenaire, ses devoirs envers ses clients et des diffé-
rentes administrations dont il dépend.
SI : Comment être partenaire de la ville ?
CB : Nous avons déjà contacté bon nombre d’entre eux. 
Ceux qui n’ont pas encore été contacté ou qui viennent 
seulement de créer leur entreprise peuvent nous faire 
une demande rapidement. Pour être partenaire il faut 
simplement respecter tous les articles énumérés dans 
la charte. Tout manquement entraînera la rupture du 
partenariat et donc la perte du sigle artisan partenaire.

TROIS QUESTIONS À  
CAROLINE BLAMOUTIER, CONSEILLÈRE MUNICIPALE 
EN CHARGE DE L’ARTISANAT.

Destinée aux artisans du bâtiment et des jardins, la Charte des 
Artisans de Sucy a pour vocation de valoriser les artisans de la 
ville auprès des Sucyciens. Adhérer à la Charte des Artisans de 
Sucy, c’est bénéficier d’outils de communication mis en œuvre 
par la municipalité. Et pour les habitants, c’est le moyen de 
trouver un artisan professionnel, proche de chez soi.

QUELS CRITÈRES REMPLIR POUR POUVOIR Y ADHÉRER ?
L’artisan signataire de la charte s’engage à conseiller le client, à 
respecter les règles de l’Art, à assurer un service de qualité, à limiter 
l’impact du chantier sur l’environnement, et naturellement, à respecter 
toute législation en vigueur liée à ses activités.

COMMENT FAIRE POUR Y ADHÉRER ?
Demandez votre formulaire d’adhésion à 
developpementdurable@ville-sucy.fr. 
Renseignements auprès de Johanna Rodrigues : 
01 49 82 24 50 ou j.rodrigues@ville-sucy.fr

DE BEAUX PROJETS 
EN PERSPECTIVES 
Si lors de ses vœux à la population en vidéo, 
Marie-Carole Ciuntu a annoncé l’ouverture d’un 
centre de fertilité, elle a également évoqué d’autres 
grands dossiers pour la ville. Voici en quelques 
lignes, les grands sujets abordés :

LA GRANGE DU CENTRE CULTUREL
C’est depuis la Grange que le maire a présenté ses vœux 
et a abordé l’extension et les travaux réalisés au Centre 
Culturel. Retardé par la pandémie, le chantier est relancé, 
l’objectif est que les habitants découvrent la nouvelle salle 
de spectacle et l’espace d’expositions, à l’occasion de 
portes ouvertes, lors de la Fête de la Musique.
SITE DE L’ANCIENNE POSTE 
À l’été prochain, la construction sur le site de l’ancienne 
poste débutera. Le maire donne rendez-vous à la 
population pour présenter les constructions envisagées 
autour du futur marché. « Elles ne se construiront pas 
en 2022, nous avons donc le temps, pour concerter » 
a précisé Marie-Carole Ciuntu.

PÔLE GARE 
L’important travail de la Ville avec les différents opérateurs, 
La Région, le Département, la RATP, le Territoire, a permis 
d’arrêter un projet d’aménagement pour la place de la 
Gare. La place de la Gare profitera d’un beau parvis pour 
faire bien fonctionner les commerces et rendre l’endroit 
agréable aux riverains, tout en améliorant les transports 
et en se dotant d’une entrée de ville digne de ce nom. 
Un accord sur le financement de ces transformations 
vient d’être trouvé, un montant d’environ 8 millions € pour 
lequel la Région s’engagera à hauteur de 70%. Ce dos-
sier attendu par les riverains va leur être présenté lors de 
réunions d’informations et de concertations. 
QUARTIER CITÉ VERTE / FOSSE ROUGE / MONROIS
Les ateliers de concertation ont permis de décider 
de la nouvelle implantation des écoles maternelle et 
élémentaire. Elles se situeront sur le site actuel du City 
Stade. La Ville travaille avec les jeunes utilisateurs du 
City Stade pour lui retrouver une nouvelles localisation 
avant même que le chantier ne démarre. La livraison 
des écoles est prévue dès la rentrée 2024. 

Charte des Artisans

ARTISANS, FAITES-VOUS CONNAÎTRE  
POUR VOTRE PROFESSIONNALISME !

Retrouvez la vidéo des Vœux : ville-sucy.fr/actualités
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« C’est le jour du lancement que j’en ai entendu par-
ler, lors du discours du maire sur Vélofcourses », se 
souvient Caroline, maman de deux enfants, qui ne 

se déplace qu’à pied et qui a immédiatement vu l’attrait 
du dispositif. « J’en ai parlé à mes commerçants le jour 
même et depuis, j’utilise à chaque fois le service. C’est ter-
riblement pratique ! Je fais mes courses, soit je demande 
Vélofcourses aux commerçants soit ils me le proposent. 
Ce qui est vraiment confortable c’est de ne plus avoir à 
trimballer ses courses ! Pour moi qui fais tout à pied, c’est 
l’idéal. Et franchement, les petits livreurs sont fort souriants 
et très serviables. Et le fait qu’ils soient dans une démarche 
d’insertion par  le travail est quelque chose qui compte 
beaucoup pour moi ». Car les livreurs de Vélofcourses, 
gérés par Val-de-Brie Emmaüs sont pour moitié des 
jeunes, jusque-là éloignés de l’emploi, qui ont ainsi trouvé 

un premier travail soit des étudiants qui par ce moyen, 
financent leurs études. Au total, sept postes ont été créés 
pour Vélofcourses.

Venue au marché ce mercredi avec ses petits-enfants, 
Gloria et Basile, Michelle découvre Velofcourses pour la 
première fois. Accueillie sur le stand Vélofcourses, au cœur 
du marché, par Alicia, qui veille au bon fonctionnement 
du dispositif, Michelle est ravie. « D’habitude, on a papy 
pour porter les courses mais là, il n’est pas avec nous », 
plaisante Michelle. « Je suis ravie que ce service soit dis-
ponible. Du coup, on s’en va, à pied, les mains dans les 
poches ! » lance Michelle avec un grand sourire.    

VÉLOFCOURSES, LA LIVRAISON GRATUITE… 
UNE AFFAIRE QUI ROULE !
Depuis le 8 décembre, la mairie a mis en œuvre un service gratuit de livraisons de courses à domicile 
pour les commerçants de la ville, ceux du marché ainsi que pour les habitants utilisant le site e-com-
merce « Sucyofcourses ». Gratuit mais également rapide et écologique, Vélofcourses trouve petit à petit 
sa place dans le paysage. Une initiative unique dans le Val-de-Marne. Qu’en pensent les utilisateurs ?

  Dans le marché, les commerçants eux-aussi s’habituent 
au dispositif. « Dès que les clients ont un peu trop de 
sacs, nous leur proposons, souligne-t-on derrière l’étal de 
fruits et légumes Terrassoux. Certains en ont déjà entendu 
parlé, d’autres ne connaissent pas Vélofcourses, alors on 
explique. Et souvent, le fait que ce soit gratuit retient l’atten-
tion des clients qui ne le pensaient pas ! ». 

Même enthousiasme un peu plus loin, à la Boucherie 
Chumavac. « Nous avons de la chance que la mairie se 
préoccupe autant de ses commerçants, relèvent Laurent 
et Mathis. Les échanges avec  le concessionnaire,  les 
commerçants et la Ville ont permis de faire en sorte que 
tout se passe pour le mieux. Si le marché avait fermé tout 
simplement, on aurait perdu la clientèle. Là, non seulement 
nous avons une belle halle qui nous permet de travailler 
dans de bonnes conditions mais le système Vélofcourses 
complète bien tout ça. C’est un plus pour nos clients. Cer-
tains connaissent déjà mais nous n’hésitons pas à en parler 
à tout le monde ». 

Et en ville aussi, le système s’installe peu à peu. Chez O’Bio, 
Chérif a déjà ses habitués de Vélofcourses : « C’est un 
excellent système. En plus de la facilité, de la gentillesse 
des livreurs, mes clients ont été très sensibles au fait que 
ce soit créateurs d’emplois pour des jeunes. Et ce qui attire 
beaucoup, c’est la réactivité : on commande le matin, c’est 
livré l’après-midi ! Et sans pollution puisque les livraisons 
se font à vélo ». Alors régulièrement, Maty prépare les 
commandes… que Lucas s’empresse d’aller livrer.

Renseignements auprès d’Alicia : 06 46 02 58 35
et sur velofcourses.fr

Retrouvez la vidéo de Velofcourses : ville-sucy.fr/actualités
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Pendant que sur le marché historique, l'aménageur SADEV94 lance les travaux, plus d’un mois après 
l’ouverture du marché éphémère à l’arrière du château, les habitudes commencent à se prendre. Et 
la satisfaction des clients et des commerçants n’est pas feinte pour ce marché éphémère, supporté 
financièrement par le Groupe Dadoun et accompagné par la SADEV94.

« On  appréhendait  beaucoup 
d’être mal installés, de perdre 
notre clientèle, d’accumuler les 

difficultés et finalement, tout s’est bien 
passé. Quand nous sommes arrivés la 
première fois, nous avons fait part de 
quelques petites difficultés que nous 
avions et tout a été réglé très vite. Le 
concessionnaire (NDLR : le groupe 
Dadoun) comme la Ville ont été très 
à l’écoute et ont réagi très vite, d’un 
marché sur  l’autre, pour que nous 
puissions accueillir la clientèle dans les 
meilleures conditions possibles. Les 
installations sont agréables, propres 
et suffisamment vastes pour nous 
permettre de travailler. Nos craintes 
ont disparu ! » témoignent plusieurs 
commerçants.

Et du côté des clients, l’approbation 
est la même. « Avant,  j’avais  l’habi-
tude, je me garais sous le marché et 
avec le stationnement gratuit, je faisais 
mes courses tranquillement. Avec le 
déménagement du marché,  j’avais 
un peu peur car c’est un petit peu 
plus loin que l’ancien marché, évoque 
Annie, 84 ans. Et finalement, cela ne 
me pose aucun problème. En plus, la 
halle est très agréable, les allées sont 
bien larges et lumineuses, j’ai retrouvé 
mes commerçants avec plaisir ». Sur-
tout qu’en plus, ce mercredi, Annie a 
découvert la présence des livreurs 
de Vélofcourses qui, non seulement 
livrent mais n’hésitent pas à aider les 
personnes qui leur demandent à por-
ter leurs courses jusqu’à leur voiture.    

LE MARCHÉ ÉPHÉMÈRE   
SÉDUIT CLIENTS ET COMMERÇANTS

« Le bébé est bien né, et nous en sommes très heureux ! ». 
Et pour une fois, la fierté des « parents » n’est pas illégi-
time. Car comme le précise Romain Dadoun, président du 
groupe gestionnaire du marché, « tout le monde s’est investi 
pour que ce marché éphémère soit une vraie réussite ». 

Bien qu’habitué à ce type d’expérience, Romain Dadoun 
avoue tout de même que « c’est la première fois que nous 
mettons en œuvre un marché provisoire avec un tel niveau 
de qualité, de confort et d’esthétique ». Considéré comme 
un des meilleurs marchés du Val-de-Marne, le marché de 
Sucy devait continuer à offrir le niveau de qualité auquel 
sont habitués les clients. « C’était la volonté du maire 
comme la nôtre. Dès le début, la Ville a su mettre en place 
une phase de concertation qui a associé les commerçants 
de près et a été appréciée de tous. Alors qu’au début, nous 
envisagions de maintenir les commerces dans le marché 
historique pendant les travaux, ses échanges ont montré 
qu’il valait mieux privilégier un marché éphémère pour que 

les commerçants restent, tout le temps, tous ensemble 
comme ils  le souhaitaient ». Et l’alchimie a fonctionné : 
étroitement associés au projet, les commerçants se le sont 
approprié. « Ils ont été très impliqués, ils ont déménagé 
leurs étals en quelques jours, ils font leur maximum pour 
que la déballe et la remballe, qui occasionne un ballet 
d’une cinquantaine de camions se passe au mieux sous 
la baguette du placier. Ce qui fait que le marché a gardé 
son petit caractère provincial et convivial qui plaît tant ».

Et en coulisses, le groupe Dadoun poursuit le travail pour 
l’aménagement intérieur du futur marché. « Nous avons 
une équipe dédiée à ce projet qui, là encore, élabore la 
configuration et l’esthétisme des futurs stands du marché 
en étroite collaboration avec les commerçants car tous 
ont compris l’intérêt qu’il y a à investir dans du matériel de 
qualité ». Mais pour que soient dévoilées les premières 
esquisses intérieures de votre futur marché, il va falloir 
encore un peu de patience…

  UN PROJET AMBITIEUX À LA HAUTEUR DU MARCHÉ DE SUCY
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LES PANIERS BIO  
DU VAL-DE-MARNE
Depuis le 11 février, « Les Paniers Bio du Val-
de-Marne » sont également présents devant le 
G20 le vendredi de 12h30 à 16h30. Cette asso-
ciation d'insertion socio-professionnelle par 
l'activité économique gère un jardin d'inser-
tion en maraîchage biologique à Chenne-
vières. Elle vous propose des paniers de 
légumes bio qui varient en fonction des 
saisons et des légumes disponibles sur la 
ferme maraîchère… et pour vous donner des 
idées, quelques recettes sont glissées dans 
le panier.
Les Paniers Bio du Val-de-Marne
Tél. 01 45 90 54 91

ZAZA LA CREVETTE
Artisan poissonnier, Xavier et sa femme Zelia installent 
depuis le début de l’année leur camion « Zaza la Cre-
vette » devant le G20, les mardi et vendredi de 15h à 
20h. Découvrez leur bel étal de crustacés et poissons 
frais : dos de cabillaud, filets de saumon écossais label 
rouge ou de bar faits maison sans arête, crevettes 
roses et bulots cuits maison, plateau de fruits de mer sur 
commande. Mais aussi vieille et merlan de ligne, chin-
chard, mulet noir et aile de raie en direct des côtes fran-
çaises… et enfin des petits plats cuisinés maison selon 
les jours. Dernière bonne nouvelle : « Zaza la crevette  » 
sera également présente, Place de la Gare, tous les 
jeudis de 15h à 20h. De quoi ravir toutes les papilles ! 
Zaza la crevette – Tél. 06 15 48 53 74

DU NOUVEAU AU ROND D’OR
Les commerçants et habitants du quartier de Rond d’Or avaient expri-
mé leur souhait d’enrichir les services et commerces déjà très dyna-
miques et qualitatifs de la place de la Fraternité. La Ville a donc sollicité 
deux nouveaux acteurs qui sont désormais présents sur la place, cer-
tains jours de la semaine, avec une offre complémentaire de produits.

ET BIENTÔT…
Avant la fin du 1er trimestre, la Ville 
de Sucy va réinstaller une acti-
vité de Maison de la Presse et de 
photographe dans le local histo-
rique du 36 rue du Moutier qu’elle a 
préempté afin de préserver la vente 
de journaux et magazines sur notre 
centre-ville. Plus d’informations dans 
le prochain numéro de Sucy Info.

ET BIENTÔT…
Prochainement, les Produits 
de Mathilde s'installeront au 
13 rue de la Porte pour mieux 
vous accueillir dans un espace 
agrandi et sur deux étages. 

UNE SUCYCIENNE AU SERVICE DE VOTRE BEAUTÉ ET DE VOTRE SANTÉ
Sucycienne et maquilleuse professionnelle depuis 30 ans, Frédérique vient de fonder la 
marque patronyme « Fred Mécène » avec sa fille Gabrielle Alcaraz.
Elles ont conçu une nouvelle gamme de maquillage biologique et vegan, dont le premier 
produit vient de voir le jour après plus de 2 ans de recherches. Le Bio de teint est un fond 
de teint fluide composé à 50% de produits actifs biologiques et 99% d’ingrédients d’origine 
naturelle, présenté dans un emballage recyclable et réutilisable en verre et bois.N’hésitez pas 
à venir découvrir le Bio de teint dans la boutique Les Produits de Mathilde.
Fred Mécène - www.fredmecene.com 
Les produits de Mathilde – 13 rue de la Porte – Tél. 06 46 34 48 31

SUR UN AIR DE GRENACHE
Depuis le vendredi 4 février, le restaurant-bar à vin « Sur un air de Gre-
nache » a ouvert ses portes, place Roland Cauchy. Christophe, sucy-
cien passionné de gastronomie, et son équipe vous y accueillent du 
mardi au samedi, midi et soir.
Vous y découvrirez des plats et desserts faits maison à partir de 
produits frais, principalement issus du circuit court… Une cuisine 
française, revisitée d’influences internationales selon les envies du 
moment.
Côté boisson, vous pourrez déguster une carte quasi-exclusivement 
composée de vins bio, biodynamie ou nature. Et pour conserver 
les belles traditions du lieu, chaque semaine, en règle générale le 
vendredi, a lieu un concert musical. 
Sur un air de Grenache – 21 rue Jean Moulin – Tél. 07 65 53 70 77

CHRISTOPHE VOUS ATTEND  
CHEZ NICOLAS MÊME LE DIMANCHE !
Christophe a repris mi-janvier les rênes du caviste 
Nicolas en centre-ville. Cet amoureux du vin, après 
avoir géré son bar à vin pendant 12 ans et pas-
sé 3 années dans les vignes et les chais de Nuits-
Saint-Georges, entend bien faire partager cette 
passion aux sucyciens.
Afin de mieux vous conseiller en matière de 
choix de bouteilles et d’accords mets/vin, la bou-
tique sera ouverte 6 jours sur 7, dont le dimanche 
matin et réduira sa fermeture du midi en rou-
vrant dès 14h. Vous pouvez aussi allez consulter le 
stock de notre caviste sur le site internet Nicolas.fr 
et commander en ligne… Mais il serait bien dom-
mage de vous priver des précieux conseils de 
Christophe !
Nicolas - 1 rue Pierre Sémard   
Tél. 01 45 90 20 10
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Certaines entreprises peu scrupuleuses ont recours 
à des démarchages agressifs pour vous convaincre 
de réaliser une offre globale de rénovation à 1€. Mais 

attention : il peut arriver que les caractéristiques techniques 
et architecturales du bâti existant ni les déclarations en 
matière d’urbanisme ne soient respectées.
La rénovation globale consiste à réaliser un bouquet de 
travaux permettant de réaliser des économies d’énergie à 
hauteur de 55% minimum. Les travaux éligibles consistent 
en l’isolation (combles, toiture, sols, murs), le remplacement 
d’un ancien système de chauffage par un système de nou-
velle génération ou la mise en place d’une ventilation VMC. 

Des travaux globaux qui représentent un budget allant de 
20 000 à 40 000 €. Dans le cadre de la Rénovation Globale, 
les travaux nécessaires à l’amélioration de votre logement 
doivent être effectués en une seule fois. 
Des aides sont accessibles à l’ensemble des ménages 
pour une rénovation globale, mais il en existe aussi pour des 
rénovations énergétiques partielles comme les aides CEE 
Coup de Pouce, MaPrimeRénov’, le programme SARE… 
Comment savoir laquelle vous correspond le mieux ? 
L’État vient de créer au 1er janvier 2022, France Rénov’, 
le service public de la rénovation de l’habitat. Ce réseau 
d’accompagnement des particuliers qui assure un conseil 
neutre et gratuit s’appuie sur l’expérience des espaces info 
énergie, comme l’Agence de l’Énergie par exemple.

Or, à Sucy, une convention de partenariat a été signée dès 
2011 avec l’Agence de l’Énergie CAUE du Val-de-Marne, 
afin d’accompagner les particuliers, lors de leurs travaux de 
rénovation énergétique. Par le biais de ce partenariat, la ville 
finance chaque mois des rendez-vous individuels, neutres 
et gratuits à ses administrés. Les particuliers, rencontrent, 
un ingénieur thermicien, formé aux différentes techniques 
d’isolation et de rénovation qui est également compétent 
sur le volet des aides financières mobilisables. De plus, 
ces rendez-vous peuvent être couplés avec un architecte 
du CAUE afin de s’assurer le respect du bâti existant, des 
règles d’urbanisme et des formalités administratives à 
mettre en œuvre.

Pour rencontrer un conseiller de l’Agence de l’Énergie du 
CAUE94, prenez rendez-vous auprès de la direction de 
l’Aménagement et du Développement Durable au 01 49 
82 24 50 ou à l’Agence de l’Énergie au 01 71 33 13 60.

16-18 ans 

UN JOB  
POUR  
VOTRE ÉTÉ

Vous avez entre 16 et 18 ans, 
des projets plein la tête mais 
pas trop d’argent pour les 

financer ? La Mairie vous propose 
des emplois pendant vos vacances 
d’été 2022 dans l’ensemble des ser-
vices municipaux.

Pour postuler, il suffit d’adresser 
votre candidature avant le 31 mars, 
sur ville-sucy.fr/mes-demarches ou 
auprès d’Alison Rontard : 
a.rontard@ville-sucy.fr

« LE 12,  
C’EST LA NOUVELLE 
MARQUE JEUNESSE  
DE SUCY »
ÉLODIE MARIE, CONSEILLÈRE 
MUNICIPALE À LA JEUNESSE

« Le 12 », c’est toute l’info jeunesse dont 
les 12-25 ans ont besoin. Loisirs et sorties, 
actus et bons plans, études et jobs, vie 
perso ou encore infos sur les partenaires 
de la Ville, ils trouvent tout sous leur nou-
velle marque « Le 12 » !

Cela n’a pas pu vous échapper ? En vert et noir, « Le 12 » logo de la 
nouvelle marque jeunesse de Sucy est en train de tisser sa toile. Il est 
d’autant plus remarquable qu’il a été choisi par la population lors d’un 

vote en septembre 2021. 
« En fait, nous sommes partis du constat que la Ville mettait en œuvre, à 
destination des jeunes, un grand nombre d’actions de loisirs, d’autres concer-
nant leurs études, leur vie quotidienne, qu’elle avait lancé une Carte Jeunes 
et qu’elle proposait des tas de bons plans mais que tous n’en étaient pas 
informés », se souvient Élodie Marie, conseillère municipale à la Jeunesse.
 « Nous avons donc travaillé pour créer une marque, facilement identifiable qui 
serait comme un signe de ralliement ! C’est ainsi que « Le 12 » a vu le jour ». 
Mais pourquoi « Le 12 » vous direz-vous ? « En fait, « Le 12 » est installé au 
12 rue Ludovic Halévy, à l’arrière de la Maison de l’Enfance et de la Jeunesse, 
ce nom s’est presque imposé ! ». 
Et en coulisses, « Le 12 » c’est une équipe pluridisciplinaire de profession-
nels qui peuvent aider, orienter, soutenir ou conseiller les jeunes mais aussi 
leurs parents. « Cela se fait notamment via le Point Info Jeunes où quel que 
soit son parcours, on peut bénéficier d’un accueil personnalisé, gratuit avec 
ou sans rendez-vous. Il est également possible de rencontrer une psychologue 
ou une coordinatrice d’actions de prévention. Ces dispositifs proposent une 
écoute et un suivi pour aider à renouer des liens avec soi-même ou avec sa 
famille » décrit Élodie Marie.
« Le 12 » ce sont aussi, le Pack Loisirs, la Carte Jeune, la formation BAFA, les 
chantiers Coup de Pouce, SOS Rentrée, les Jobs d’été, des conférences ou 
ateliers collectifs autour de la parentalité, le Point Animation Jeunesse au Rond 
d’Or, la Boutique Loisirs qui propose des stages et des activités de loisirs les 
mercredis, vendredis soir et pendant les vacances, le CLAS (Contrat Local 
d’Accompagnement à la Scolarité), les temps méridiens dans les collèges du 
Fort et du Parc ou enfin le foot loisirs en salle pour les 11-15 ans. 
« Le 12 » ce sont donc toutes les informations utiles aux jeunes dans leur 
quotidien personnel, scolaire et professionnel, accessibles en un clic, via son 
compte instagram. C’est aussi l’opportunité de découvrir toutes les belles 
initiatives des collégiens, lycéens et étudiants de 12 à 25 ans. « Le 12 » est 
également présent sur le site de la ville. 

Logement : financer sa rénovation

DES PERMANENCES POUR VOUS AIDER 
En créant France Révov', en janvier 2022, l'État veut accompagner les particuliers souhaitant rénover leurs 
domiciles. À Sucy, des permanences se tiennent depuis plus de 10 ans. 
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 Collecte de denrées alimentaires 

DES JEUNES SUCYCIENS S’IMPLIQUENT  
POUR L’ÉPICERIE SOLIDAIRE

Leur fierté fait plaisir à voir ! Ils sont entrés dans le 
monde des adultes par la grande porte, celle du 
cœur, en participant, peu avant Noël, à une collecte 

de produits qui a été très profitable à l’épicerie solidaire, 
installée au Rond d’Or, l’Épi de S.O.N. « Il s’agissait de 
collecter des denrées auprès des clients effectuant leurs 
courses dans les magasins alentours », évoque Sophie 
Rousset, agent municipal, gérante de l’Épi de S.O.N. 
« Ces dons servent ensuite à constituer les stocks de 
l’association afin de venir en aide aux personnes en 
situation difficile ».

C’est par le biais de la Boutique Loisirs que les jeunes 
ont été sensibilisés au fait qu’une collecte allait être 
organisée à l’approche de Noël. Et alors que nul n’était 
capable de prédire ce que l’appel donnerait, spontané-
ment, une douzaine de jeunes se sont immédiatement 

fait connaître. Et l’opération initiée par les coordinateurs 
CLAS (Contrat local d’accompagnement à la scolarité) 
jeunesse s’est mise en place.
En l’espace de deux matinées de collecte à l’Intermarché 
de Noiseau, les jeunes ont ainsi récolté 24 cartons de 
produits pour l’équivalent de 1000€. « Si c’était à refaire, 
je le referais, clame joyeusement Aminata, élève de 5ème 
au Collège du Fort. Je suis très fière d’avoir pu récolter 
autant de vivres ».

Une belle expérience qui s'est conclue par un goûter !

Au moment de Noël, une douzaine de jeunes a participé à une collecte de denrées et de produits d’hy-
giène pour l’épicerie solidaire. Une opération couronnée de succès pour laquelle ils ont été félicités, 
mercredi 26 janvier.

 Conseil Municipal des Jeunes 

LES NOUVEAUX 
« PETITS » CONSEILLERS 
DÉJÀ AU TRAVAIL !
Face à la situation sanitaire, la procédure d’élection 
des « petits » élus du Conseil Municipal des Jeunes 
a dû être adaptée. 

Depuis plus de 20 ans, la procédure d’élection du 
Conseil Municipal des Jeunes (CMJ) suit, peu ou 
prou, le même schéma : des élections avaient 

donc été programmées en janvier pour permettre à une 
nouvelle promotion de défendre ses projets et de repré-
senter les enfants de la ville dans les activités citoyennes. 
Traditionnellement, elles sont organisées au sein des 
écoles, presque comme de vraies élections. Les jeunes 
candidats de CM1 ont un temps de campagne durant 
lequel ils présentent leurs programmes à leurs camarades 
et ces derniers votent pour les projets qu’ils souhaitent 
voir aboutir. Une démarche dont l’aspect pédagogique 
est incontestable en permettant aux enfants d’apprendre 
la citoyenneté « grandeur nature ».
C’était sans compter avec la désorganisation créée par 
la dernière vague de la pandémie. C’est donc le cœur 
lourd que le Comité de Pilotage du CMJ a dû se résoudre 
à annuler les élections et à procéder à la désignation des 
conseillers sur la base des projets de campagne présentés.

Ainsi, depuis le 15 février, 15 nouveaux conseillers ont 
pris leurs fonctions pour travailler cette année sur un 
projet unique à visée humanitaire, projet qui verra le jour 
avant la fin de l’année scolaire.
Ils poursuivront leur mandat lors de la prochaine année 
scolaire rejoints dès octobre par de nouveaux élus de 
CM1. Le CMJ retrouvera alors sa forme traditionnelle 
réunissant des enfants de CM1 et de CM2 après deux 
années de mise en sommeil de leurs activités imposées 
par la pandémie.

QUAND L’ATELIER 
« MUSIQUE » SE 
DONNE EN SPECTACLE

Deux heures par semaine, une petite quinzaine de 
lycéens participent à l’atelier Musique au sein du 
lycée Christophe Colomb, un atelier animé par 

Pierre-Alain Josse, responsable de l’Espace Musiques 
Actuelles du Centre Culturel. A la demande de la direction 
de l’établissement, ce groupe de jeunes musiciens s’est 
donné en spectacle dans le hall du lycée, quelques jours 
avant Noël.

Alors aux différents interclasses, le groupe de musiciens, 
composé de bassistes, guitaristes, batteurs, pianistes, 
trompettiste, violoniste alto et chanteurs a interprété des 
classiques de Noël « légèrement » revisité par leurs soins. 
Leurs versions de « Vive le vent » d’abord en slow puis 
sur des accords punks, leur « Petit papa Noël » reggae 
ou leur « Petit Garçon » piano-voix, ont ravi l’assistance et 
déclenché des tonnerres d’applaudissements. 
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Que ce soient les frelons asiatiques ou les chenilles 
processionnaires, ces deux espèces invasives font 
désormais malheureusement partie de notre quo-

tidien. À l’invitation de la Ville, Alain Divo d’Éco-Terra pour 
les chenilles et Dominique Cena, vice-président de l’Union 
Nationale de l’Apiculture Française (UNAF) sont tous deux 
intervenus pour nous apprendre à mieux connaître, repé-
rer et se prémunir des méfaits que peuvent occasionner 
frelons asiatiques et chenilles processionnaires.

Car, depuis quelques années, leur recrudescence oblige 
particuliers et communes à trouver des parades. C’est 
ainsi que concernant les chenilles processionnaires, la 
Ville lutte biologiquement, quand cela est possible, en 
faisant intervenir une entreprise spécialisée qui traite sans 
produits chimiques. 

Dans d’autres endroits, depuis 2018, elle installe des 
pièges dans lesquels les chenilles tombent en redes-
cendant de leurs nids avant que les agents de la Ville ne 
récupèrent les nids pour les brûler sur place afin que les 
poils urticants ne se répandent pas alentour. Mais l’arme 
suprême de lutte contre les chenilles reste…la mésange ! 
Alors pour s’assurer de la collaboration de cette bien jolie 
prédatrice, la Ville a installé 150 nichoirs à mésanges aux 
abords de nos parcs et jardins. 

À lui seul, un couple de mésanges peut faire un festin de 
300 à 500 chenilles par jour ! La mésange est d’ailleurs 
une arme à double tranchant puisque, en guise de des-
serts, elle aime s’octroyer quelques frelons asiatiques ! 

Pour aider les mésanges dans « leur travail », c’est dès 
février qu’il convient d’agir en déposant des pièges (voir 
ci-dessous) sur nos balcons ou dans nos jardins. 

Mais la précaution essentielle si vous repérez un nid est 
de ne pas vous approcher à moins de 5 mètres. Faites 
appel à une entreprise de « désinfection, dératisation et 
désinsectisation ». La destruction des nids en hiver reste 
cependant inutile car les jeunes « fondatrices » ont déjà 
quitté le nid et la population restante va péricliter avec 
les gelées hivernales. Un nid de frelons non détruit ne 
sera pas réinvesti l’année suivante…et il y a peu de pro-
babilité qu’un nid se reconstruise à proximité immédiate 
de l’ancien nid. Il se dégradera progressivement grâce 
à la pluie et aux oiseaux.

ESPÈCES INVASIVES, FRELONS ET CHENILLES
UNE CONFÉRENCE POUR VOUS CONSEILLER
Ce jeudi 17 février se déroulait, à l’Espace Jean-Marie Poirier, une conférence sur les espèces invasives 
et plus particulièrement sur les frelons et chenilles processionnaires. Conférence au cours de laquelle 
les spécialistes ont pu apporter de judicieux conseils et ont répondu aux nombreuses questions du public 
qui s'est avéré très intéressé.

Cet attachement à notre environnement se traduit dans les actes. 
C’est ainsi qu’en 2021, 22 arbres d’espèces différentes (notam-
ment des érables, des marronniers et quelques chênes) ont dû 

être abattus pour cause de vieillesse, de maladie ou d’emplacements 
gênants. Et 43 ont été replantés dans des espèces parfois similaires, 
comme pour les marronniers blancs ou rouges, les érables, ou diffé-
rentes comme des saules pleureurs ou des lilas des Indes.  

 LA CAMPAGNE  
 DE SAUVETAGE  
 DES AMPHIBIENS  
 RENOUVELÉE
Engagée pour la protection de son environnement 
et de la faune locale, la Ville de Sucy a accueilli 
l’association R.E.N.A.R.D, courant janvier et mis 
à sa disposition gratuitement une salle à l’Espace 
Jean-Marie Poirier, pour la présentation de sa 
prochaine campagne de sauvetage des amphibiens 
(crapauds, grenouilles, tritons et salamandres) et 
le recrutement de bénévoles.

Appréciant particulièrement les bois de Sucy, les 
crapauds y vivent en nombre mais sont souvent 
victimes de la circulation routière, notamment 

dans le secteur de la route de Lésigny, en migrant vers 
les mares avoisinantes du parc omnisport pour se repro-
duire. Dans le cadre de son Agenda 21, la Ville a apporté 
sa contribution à leur sauvetage en insisitant auprès 
de GPSEA pour qu'il crée des crapauducs sur cette 
voirie lui appartenant, de petits tunnels passant sous 
la chaussée, au niveau des ralentisseurs. Un dispositif 
qui complète efficacement les actions de l’association 
R.E.N.A.R.D. En effet, comme l’a rappelé Christelle 

Pluvinet, son animatrice nature lors de cette réunion, les 
bénévoles de l’association ont procédé à l’installation de 
barrières empêchant les crapauds de traverser ainsi qu’à 
la mise en place de seaux dans lesquels tombent cra-
pauds et autres amphibiens, repoussés par les barrières, 
permettant ainsi de les sécuriser. Ne reste plus ensuite 
aux bénévoles de l’association, qu’à les répertorier et 
les faire traverser matin et soir, en toute sécurité dans 
les seaux et avant qu'ils ne retrouvent les mares afin 
qu’ils puissent s’y reproduire tranquillement. Pour cette 
année, la campagne, qui a démarré le 13 février avec la 
remise en état des barrières et l’installation des seaux, 
se déroulera jusqu’à fin avril. En 2021, 362 amphibiens 
ont ainsi été sauvés.

Fière de son environnement verdoyant, la Ville se veut toujours aussi 
vigilante concernant les arbres et leur présence dans nos rues. C’est 
ainsi que chaque sujet arraché est remplacé dès que possible en 
fonction des saisons et des conditions météorologiques.

FABRIQUEZ 
VOUS-MÊME UN PIÈGE  
À FRELONS
Récupérez des bouteilles d’eau minérale en plas-
tique et percez-y trois trous. Versez à l’intérieur 10 
cm environ d’un mélange composé d’1/3 de bière 
brune, 1/3 de vin blanc et 1/3 de sirop de cassis. 

UN ARBRE ENLEVÉ, 2 ARBRES REPLANTÉS
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RÛ DE LA FONTAINE DE VILLIERS
Suite à l’effondrement d’une partie des 
berges en juillet dernier, la Ville a sollicité la 
Métropole du Grand Paris afin qu’elle réalise 
la remise en état des berges. Les travaux 
ont démarré en janvier pour une durée de 
deux mois.

 LES TRAVAUX  
 DANS LA VILLE 

ROUTE DE MAROLLES
Les travaux d’assainissement se sont ache-
vés, c’est maintenant au chantier d’enfouis-
sement des réseaux d’Enedis de débuter 
pour s’achever fin juin. Pendant la durée de 
ce chantier, la circulation sera alternée par 
des feux tricolores de 8h30 à 17h du lundi au 
vendredi. Circulation libre le reste du temps. 

RUE DE MAROLLES
La replantation d’arbres a commencé dans 
le courant de la deuxième semaine de 
février. Une replantation effectuée par les 
services de la Ville.

RUE DES FONTAINES
Les travaux de renouvellement du réseau 
d’eau potable sont achevés.

LA GRANGE
Travaux d’extension de l’aile et restaura-
tion de l’ancien bâtiment terminées. Phase 
d’aménagements intérieurs et des abords 
extérieurs du bâtiment (accès public, théâtre 
de verdure).

RUE ALEXANDRE DUMAS
Dans le cadre de la lutte contre les inonda-
tions, création d’un réseau d’eaux pluviales 
et de 4 avaloirs entre la rue Émile Templier 
et Antoine Baron.

CHEMIN CITÉ VERTE
Traitement des nids de poule par les agents 
municipaux. Depuis le 24 février, le bailleur, 
responsable des chemins a lancé les tra-
vaux de rénovation.

DÉMANTÈLEMENT DE LA POSTE
La démolition du site de la Poste s’est ache-
vée 1re quizaine de février pour laisser la 
place au diagnostic archéologique mené 
par le Service Archéologique du Conseil 
Départemental du Val-de-Marne à compter 
du 7 mars. Une intervention qui devrait durer 
environ 15 jours.
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Belle moisson de qualifications ! Toutes les équipes, 
cadets, juniors et seniors ont été qualifiées pour les 
championnats de France C’est ainsi que l’équipe 

seniors masculine est devenue vice-championne d’Ile-
de-France et représentera le club aux Championnats de 
France 1re division. L’équipe seniors féminine, en termi-
nant 7e, sera également présente aux Championnat de 
France 2e division. Enfin, l’équipe de cadets en empor-
tant la 3e place, s’est qualifiée pour les Championnats 
de France dans sa catégorie.

 Judo au Grand Slam 2022 

MÉDAILLE DE BRONZE 
POUR LUKA MKHEIDZE

Luka Mkheidze, Alexis Mathieu et Axel Clerget étaient 
tous trois sur les tatamis du Grand Slam 2022 durant 
le week-end des 5 et 6 février. Pour Luka et Axel, il 

s’agissait de leur grand retour sur la scène internationale 
après leur aventure olympique. Si pour Axel, qui combat-
tait une fois n’est pas coutume en -100kg, les astres n’ont 
pas été favorables, Luka, combattant dans les -60kg, a 
remporté une très belle médaille de bronze. Lui qui avait 
« hâte d’y être » n’a pas raté son retour.
Quant à Alexis, qui combattait le dimanche en -90kg, 
il termine à la 5e place. 

SAGITTAIRE :  
PRÈS DE 400 COUREURS ET 80 MARCHEURS

Rendez-vous très attendu des sportifs, la Sagittaire , 
cette course éco-responsable organisée par l’ESS 
athlétisme, a encore remporté un vif succès cette 

année, alignant à son départ 392 coureurs et 76 mar-
cheurs. 21 km de course ou de marche, de la boue, une 
nouvelle côte, une traversée de « rivière » toujours aussi 
surprenante, les sportifs, encadrés par une cinquantaine 
de bénévoles qui veillaient au bon déroulement du trail, 
s’avouaient tous ravis d’avoir pu participer et regardaient 
déjà vers l’édition 2023 !

Privées de praticable depuis près 
de deux ans, les gymnastes du Club 
GR Sucy, Danaé Collard en tête, ont 
fait la démonstration, pour leur 
retour durant le mois de janvier, 
que l’absence forcée n’avait en rien 
entamé ni leur motivation ni leur 
technicité. 

C’est avec le titre de vice-cham-
pionne de France que Danaé Col-
lard est repartie de Bourgoin-Jail-

leu où se déroulait le Championnat de 
France Individuel National A & B ce 
dimanche 30 janvier. Un retour gagnant 
à la compétition à l’issue d’un superbe 
parcours qui a fait rêver tous les suppor-
ters de la brillante gymnaste.
La semaine précédente, c’est à Bou-
logne-sur-Mer que se tenait le Cham-

pionnat de France Individuel National 
C et Trophée Fédéral où plus de 450 
gymnastes se sont confrontées. Et les 
résultats pour la GR de Sucy ont été 
plutôt enthousiasmants. En Fédéral 10-11 
ans, Chloé V. finit 5e, Anaïs 6e, Émeline 
17e, Alayna 36e. En Nationale C 12-13 
ans, Célia se place 38e et dans la même 
catégorie mais en 10-11 ans, Chloé B 
se classe 41e. Une première expérience 
pour ces jeunes gymnastes qui révèle 
tout le travail effectué ces derniers mois.
« Nous sommes très fières de tous ces 
beaux résultats, insiste la présidente du 
club, Nathalie Deconninck, car, avec la 
pandémie, le niveau des compétitrices 
était difficile à maintenir et à améliorer. 
Notre club et ses entraîneurs ont tenu 
bon. Très peu de clubs d'Ile-de-France 
ont eu de tels résultats ». 

 Tournoi vétérans judo

UN MAIRE ADJOINT  
SUR LE PODIUM

C’est en Saône-et-Loire, à Saint-Marcel que s’est déroulé le Tournoi 
Vétérans en judo, dimanche 9 janvier. Le Sucy Judo Club y était 
bien évidemment. Nos combattants s’y sont faits des places de 

choix, sortant vainqueurs de combats très prenants. En M7 -66 kg, c’est 
notre maire-adjoint en charge des sports, Christian Vandenbossche, qui 
est monté sur la première marche du podium. En M4 -100 kg, Jérôme 
Bourderionnet a lui-aussi terminé 1er. En M4 -60 kg, Jean-Michel Bar a fini 
2e tandis qu’en M6 -66 kg, Pascal Giovannina Lhomme a pris la 3e place. 

 Judo 

NOS JUDOKAS  
EN ROUTE POUR  
LES CHAMPIONNATS 
DE FRANCE
À l’issue des compétitions des 15/16 janvier, le 
Sucy Judo sera une nouvelle fois représenté aux 
Championnats de France.

Club GR de Sucy 

UN TITRE DE VICE-CHAMPIONNE 
DE FRANCE ET  
DE BEAUX RÉSULTATS
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Vices- championnes 
départementales en 
TR2 / 10 ans et plus

Lilith, Loane, Camille et Naye  :
7e place en TR1 / 10 ans

Emma, Eyah, Luna et Ayline : 

championnes départementales 

en TR2 / 9-11ans

Capucine, Léane, Mila, Mélanie : 
championnes départementales 

et Chloé en TR1 / 10-15 ans

Lisa, Ella, Margaux D., Alix et Margot V.  : 
Championnes Départementale 

en Fédérale A / 10-13 ans

Mélissa, Yasmine, Eva et Emmy  :

5e place en TR1 / 10 ans

Marion, Anna  
et Alexiane  : 3e place  en Fédérale A / 10 et plus

Les 15/16 janvier, le club a ainsi emporté deux titres 
de championnes départementales avec Capucine, 
Léane, Mila, Mélanie et Chloé en TR1 (Trophée 

Régional) 10-15 ans et Emma, Eyah, Luna et Ayline 
en TR2 9-11ans dont c’était la première compétition et 
qui deviennent championnes départementales sur 7 
équipes. 
En TR2 10 ans et plus, Juliette D., Alexia, Élena, Éloïse 
et Juliette B. sont vices- championnes départementales 
tandis qu’en TR2 10-13 ans Mélissa, Naya, Ines, Ilyana 
se classent 4e. 
En TR1 10 ans et plus, Mélissa, Yasmine, Eva et Emmy 
se classent 5e et l'équipe de Lilith, Loane, Camille et 
Nayé termine 7e.

Le week-end suivant, l'équipe Fédérale A 10 -13 ans a 
raflé le titre de Championne Départementale avec Lisa, 
Ella, Margaux D., Alix et Margot V. tandis que Méryl, 
Marion, Anna et Alex se classaient 3e en 10 ans et plus. 
Anna, blessée au dernier agrès, et absente pour la 
photo, était présente dans le cœur de ses copines au 
moment de leur montée sur le podium.
Enfin, les succès étaient encore au rendez-vous pour 
l'ESS Gym avec 100% de médaillées en ce dimanche 
6 février chez les filles en performance ! Trois titres de 
championnes départementales pour Jeanne, Rose, 
Lyna, Célia (et Emie malheureusement blessée mais qui 
s'était durement préparée pour cette compétition) en 
10-15 ans, pour Claire-Odile, Laetitia, Emma et Sam en 
10 ans et plus et Émilia, Charlotte, Laure, Léna et Éloïse 
en Nationale 10 ans et plus. L'équipe de Raphaële, Éléa, 
Maïssa et Paloma se classe 3e dans la catégorie 10 ans 
et plus. Beau travail les filles !

REPRISE TOUTE  
EN PODIUMS
POUR L’ESS GYM
En trois week-end, l’ESS Gym s’est imposée sur les 
podiums. Une reprise en fanfare après deux ans 

Mélissa, Naya, Ines, Ilyana : 4e place en TR2 / 10-13 ans 

Juliette D., Alexia,  
Élena, Éloïse  
et Juliette B.

Émilia, Charlotte, Laure,  

Léna et Éloïse :

championnes départementales  

en en Nationale / 10 ans et plus

Jeanne, Rose, Lyna, Celia 
et Emie :championnes 

départementales en 10-15 ans

L'équipe de Raphaële,  
Éléa, Maïssa et Paloma  :
3e place en 10 ans et plus
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EDDY RICHOUX, L’EX-
DANSEUR DE L’OPÉRA 
ENSEIGNE À L’ACADÉMIE 
CLÔDINE BARRAIS

Ex-danseur de l’Opéra de Paris, Eddy Richoux partage désormais son 
talent avec les danseurs et danseuses de l’Académie Clôdine Barrais. 
Professeur diplômé d’État, il y enseigne la danse classique. 

C’est presque par hasard qu’Eddy est arrivé à la danse. Lui qui, enfant, 
voulait se tourner vers la musique, a finalement voué sa vie à la danse 
classique. « Petit, je voulais apprendre la musique mais j’étais trop jeune, 

il n’y avait pas de cours pour moi, se souvient Eddy. Et quand on m’a proposé 
de faire de la danse, j’avoue qui j’y suis allé sans grande conviction ». 
C’est sa mère qui va lui proposer de l’inscrire à l’école de danse de son village 
du Cher. Ce qu’il ne mesure pas encore, c’est à quel point ses « premiers 
pas en chausson » vont être déterminants… Car cette petite école de village 
est dirigée par une grande dame du milieu : Annie Dolbeau. Danseuse mais 
également actrice, elle sait qu’en prodiguant un enseignement exigeant et en 
leur donnant accès à une éducation de qualité, les talents sont partout. De ce 
village, elle parviendra à envoyer 3 élèves à elle au Conservatoire National de 
Danse et à l’Opéra de Paris. Eddy Richoux fera partie de ceux-là.
« Monté » tout seul à Paris à l’âge de 11 ans pour poursuivre son parcours en 
danse, Eddy intègre les cours d’Anne-Marie Sandrini, une autre grande dame 
de la danse. « Elle a cru en moi, elle a fait de moi le danseur que je suis devenu, 
évoque Eddy Richoux, et à 14 ans,  j’ai pu entrer au Conservatoire National 
de Paris ». Eddy intègre alors la classe de Cyril Atanassoff, danseur étoile de 
l’Opéra en 1964 puis professeur de danse à l’Opéra en 1986. « Le maître absolu 
de la danse homme, souligne Eddy. Et au bout de deux ans, deux places de 
garçon étaient ouvertes à l’Opéra : à 16 ans, j’ai été pris ! ».
Sous les directions de Patrick Dupont et de Brigitte Lefèvre, Eddy restera 
jusqu’en 2000 à l’Opéra de Paris. Comédien pour le théâtre et la télévision, met-
teur en scène et coach de futurs professionnels de la danse, son diplôme d’État 
de professeur de danse lui a ouvert les portes de plusieurs écoles réputées de 
danse. « Depuis deux ans, j’enseigne la danse classique à l’École du Théâtre 
du Corps fondée par Marie-Claude Pietragalla, danseuse étoile de l’Opéra de 
Paris, et Julien Derouault, ex-soliste du ballet national de Marseille, à Alfortville ».
Mais quand l’Académie Clôdine Barrais lui propose de venir enseigner à Sucy, 
au départ en dépannage, Eddy n’hésite pas : il « torture » son emploi du temps 
pour parvenir à assurer des cours. « Finalement, Eddy a accepté d’assurer les 
cours de danse classique qui regroupent près de 200 personnes de 4 à 70 ans, 
évoque Christel Besson, la présidente de l’Académie. Cela fait 60 ans que la 
danse classique est enseignée au sein de notre association, il était impensable 
de ne plus dispenser de cours dans cette discipline ».
Et à peine « installé dans ses nouveaux chaussons », Eddy, accompagné de 
Stéphanie Romberg, première danseuse à l’Opéra de Paris, a proposé des 
stages durant les vacances scolaires pour pré-ados jusqu’aux adultes, des 
stages qui attirent toujours plus d’adeptes. « Nous souhaitons que l’Académie 
devienne une école de référence en classique, afin que Sucy attire de futurs 
grands danseurs » concluent, d’une même voix, Eddy et Christel.

 Tennis 

LES ADULTES 
S’ILLUSTRENT 
AU TOURNOI 
OPEN HIVER
Le Tournoi Open Adultes Hiver 2022, 
organisé par le Tennis Sucy-en-
Brie ,qui s’est achevé début janvier, 
s’est avéré une très belle édition, 
ravissant le public venu nombreux. 

« Ce tournoi qui a enregistré plus 
de 290  inscriptions,  les demi-fi-
nales et finales étaient d’un 

excellent niveau », se réjouissent les 
responsables du club, tout en remer-
ciant les participants, les 4 arbitres 
qui assuraient le bon déroulement 
des parties ainsi que le juge arbitre du 
tournoi qui a dû gérer, trois semaines 
durant, l’ensemble des tableaux.
Et les résultats ont été là : En Finale 
Dame NC Open : Astrid Cirotte (-4/6 
US Orléanaise) bat Sarah Boisson (0 
FC Gueugnon) 4/6 6/4 6/2 ; en Finale 
Homme NC Open : Gary Lugassy (1/6 
Blanc Mesnil sport tennis ) bat Boris 
N’Guyen Chi (2/6 TC Bonneuil) 7/6 6/2  ; 
en Finale Dame NC 15/1 : Mathilde Fon-
tverne (30 TC Noiseau) bat Sandrine 
Jamet (15/3 Lesigny) 6/4 6/2 et enfin 
en Finale Homme NC 15/1 : Quentin 
Cressot (15/1 TC Bonneuil) bat Alex 
Arnaud (15/1 AS de Chaude Vallée 
Moigny) 7/6 6/3.
Et pour récompenser les joueurs et 
joueuses, les partenaires du club, « La 
Chocolaterie de Sucy » et « Une fleur 
est née » ont offert différents présents. 
Tous les regards sont désormais tour-
nés vers l’édition « été »…

 ESS GYM 

 BEAUX SUCCÈS CHEZ 
 LES MASCULINS
Chez les garçons de l’ESS Gym aussi, le retour sur 
les praticables s’est fait en fanfare avec des résultats 
au-delà de toutes les espérances.

Dimanche 30 janvier, 9 équipes étaient engagées et 
ont réalisé de très beaux résultats : Équipe Fédé-
rale B 7-9 ans, Amaury, Erwan, Diego et Gabin 

1ers, Antoine, Ewen, Gregory, Lenny et Liam 2e. En Équipe 
Fédérale B 10-12 ans : Danaï, Ibrahim, Jonas, Mahé et 
Timéo 1ers, Manoé, Mathis, Morgan et Sacha 3e et Adam et 
Eliott 5e, malheureusement un membre de leur équipe était 
malade  ! En classement individuel, Ibrahim termine 1er, suivi 
de Mahé 2e et Danaï 3e : encore un podium 100% Sucy !
En Équipe Fédérale A 10 ans et plus : Baptiste, Florian, 
Maxime, Pierre et Timothée 1ers. Équipe Performance 
Régionale 7-9 ans : Adam, Augustin, Loïc, Malo et Roméo 
2e. Équipe Nationale 10-15 ans : Alexandre, Gabriel, Guil-
laume, Nathan et Tilian 1ers. Équipe Nationale B 12 ans et 
plus : Eliot, Henri, Max et Maxime 1ers. 
Et rebelote le dimanche 6 février pour les départements 
individuels où les masculins de l’ESS Gym ont raflé une 
nouvelle moisson de médailles : En performance régionale 
8 ans : Augustin termine 2e ; en Performance Régionale 9 
ans : Adam finit 4e, Roméo 6e, Malo 7e et Loïc 8e. En Perfor-
mance Régionale 10 ans : Ibrahim finit 1er ; en Nationale A 
12 ans : Timéo finit 3e ; en Nationale A 13 ans : Guillaume 
remporte le titre ; en Nationale A 14 ans : Alexandre termine 
2e et Gabriel 3e ; en Fédérale A 16 ans et plus : Maxime 
finit 1er, Baptiste 2e et Pierre 3e ; en Nationale A 22 ans et 
plus : Henri finit 2e et Eliot finit 3e.
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Tous les médaillés dont les Médailles d’Or
Au 1er rang : Louis 1er, Lucas 1er, Inaya, Albert 3e, Clément, Kayna 2e  
Au 2nd rang : Yassine 1er, Adam3e, Quentin, Curtis 1er, Adèle 2e, Lola 3e, Manon 2e.

C’est avec une certaine excitation doublée d’une 
belle concentration que les 16 karatékas, entraî-
nés et motivés, se sont rendus ce dimanche 16 

janvier au Championnat départemental et à la Coupe 
Élite départementale du Val-de-Marne. « Et c’est avec 
beaucoup de fierté que nous sommes revenus avec une 
pluie de médailles : 6 médailles d’or, 2 médailles d’argent 
et 4 médailles de bronze » se réjouissent Patrick Yian-
nakis, président du Karaté Do Club de Sucy et Luc Mar-
chand, professeur diplômé. « Si tous ont été formidables, 
nous accordons une mention spéciale à Lucas qui est 
1er dans sa catégorie et 1er aussi de l’Open où combat-
taient plus de 60 concurrents. Un excellent dimanche 
pour notre club  ! ». Des résultats qui permettent à 4 
karatékas d’être qualifiés pour la Coupe de France et 5 
pour le Championnat d’Ile-de-France.

Karaté Do Club de Sucy

LE DIMANCHE DE LA VICTOIRE 

Médaille de Bronze : Albert (Benjamins), 

et Kelyan (Minimes)

Médaille d’Argent : 
Manon (Seniors)

Sous l’œil attentif des 2 coachs, 
Patrick et Luc

Médaille d’Or par équipe /  
1re équipe : Albert, Curtis, Clément

Médaille d’Or par équipe / 2e équipe : Adele, 
Lucas, Kayna (Pupilles). Médaille de Bronze 

par équipe / 3e équipe : Adam, Louis, Quentin 
(Pupilles) à gauche du podium

Lucas 1er de l’Open

Yassine 1er  

en Junior
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6e Nuit de la lecture

CONTES ET 
ÉCRITURES POUR 
L’AMOUR DES MOTS
À l'occasion de la 6e édition de la Nuit de La Lecture, 
l'équipe de la médiathèque-ludothèque avait prévu 
un programme spécial. Avec le thème « Aimons 
toujours ! Aimons encore ! », la soirée du samedi 22 
janvier a été consacrée à l'amour de la lecture, de 
l'écriture et des mots. 

Plusieurs ateliers ont permis aux enfants de créer des 
lettres aux tampons encreurs grâce aux conseils de 
l'éditeur Première Pression À Froid et du « Modulo-

graphe ». À partir de 3 formes géométriques à tamponner, 
le participant dessine des lettres et des images. Tout en 
s'amusant, les enfants apprennent à mieux comprendre 
le rapport texte / image et à écrire des lettres ... d'amour !
Pour les plus grands, Luc Devèze et Sylvie Kulszak 
avaient préparé des contes pour une « Nuit de Chine, Nuit 
coquine ». Luc ayant été longtemps bibliothécaire à Sucy, 
l'émotion était à son comble avec ces contes drôles et 
étonnants. Nos lecteurs amoureux des mots ont apprécié 
l'originalité des textes. La passion de la lecture est présente 
tous les jours à la médiathèque-ludothèque  : poussez la 
porte, la rencontre avec les livres est juste derrière !

LES BOULEVERSANTES 
« PLAIDOIRIES » DE RICHARD BERRY 
Mercredi 5 janvier

Transformé en tribunal, l’Espace Jean-Marie Poirier a vibré, réagi, retenu son 
souffle, s’est ému au fil des brillantes « Plaidoiries » de Richard Berry qui a réussi 
à faire chavirer les « jurés d’un soir » au cœur de cinq grandes causes judiciaires. 
Une confrontation parfois violente servie par un « Me Berry » très convaincant.

 Exporangerie 

MICHÈLE ANTOINE 
VOUS FAIT SUIVRE 
« D’AUTRES LIGNES »

« Suivre  la  ligne ou  franchir  la  ligne qu’importe… Il 
faut surtout apprendre à  lire entre  les  lignes,  là où 
rien n’est écrit mais où tout est suggéré ». Et sur les 

pas de Luc Bourcier, adjoint au maire en charge de la 
culture, lors du vernissage de l’exposition de Michèle 
Antoine, le 13 janvier, à l’Exporangerie, les visiteurs ont 
suivi « D’autres lignes ». « La ligne droite est le chemin 
le plus court pour se rendre d’un point à l’autre mais c’est 
par la courbe qu’on découvre de multiples paysages, 
comme des invitations au voyage » a insisté Luc Bourcier 
et le voyage parmi les œuvres de Michèle Antoine en a 
ravi plus d’un !

UN WEEK-END VRAIMENT À 
« TAMBOURS BATTANTS »

MANU KATCHÉ

Vendredi 11 février

Accueilli sur scène par l’adjoint 
au maire en charge de la culture, 
Luc Bourcier, et Pierre-Alain Josse, 
responsable du pôle Musiques 
Actuelles du Centre Culturel, Manu 
Katché a fait une entrée fracassante, 
suscitant des applaudissements 
aussi puissants que ses multiples 
morceaux, admirablement interpré-
tés. Luc Bourcier n’a pas caché son 
plaisir de recevoir, à Sucy, « dans 
notre ville, si proche de ses terres 
natales (NDLR : il est né à Saint-
Maur), ce grand monsieur de la bat-
terie qui a joué avec Michel Jonasz, 
Francis Cabrel, Peter Gabriel et tant 
d’autres… ». Une soirée forte en 
vibrations qui a laissé ses specta-
teurs totalement sous le charme…

TAMBOURS BATTANTS

Week-end du 12-13 février

Une exposition, des démonstrations, une scène ouverte, une 
mini-conférence sur l’histoire de la batterie et les grands bat-
teurs, le week-end « tambours battants », organisé à l’Espace 
Jean-Marie Poirier a, par sa diversité et la richesse de ses 
animations, été un beau succès…et pas qu’auprès des ama-
teurs de batteries et de percussions ! Un week-end qui a fait 
du bruit !!!!!
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LA PATINOIRE, 
TOUJOURS LE MÊME 
SUCCÈS 

Courant décembre, c’est la patinoire que le Parc 
Chaumoncel accueillait et une nouvelle fois, le 
succès de ce rendez-vous ne s’est pas démenti. 

Vous n’aviez pas pu en profiter en 2020 pour cause de 
pandémie mais en 2019, la patinoire avait enregistré 
environ 11 000 entrées. Cette année, ce sont plus de 11 
900 entrées qui ont été comptabilisées. Preuve, s’il en 
était besoin, que la patinoire est une animation de Noël 
qui vous attire toujours autant !

 QUAND LA FÊTE  
 FORAINE ARRIVE  
 EN VILLE

Ils sont venus, ils sont tous là, vos manèges habituels ! 
Installées depuis le 19 février dans le Parc Chaumon-
cel, comme c’est désormais la tradition, vos attractions 

foraines ravissent petits et grands qui peuvent ainsi 
retrouver un peu de liberté après les périodes difficiles 
de ces dernières années. Vous avez jusqu’au 7 mars 
pour vous évader !

 LA LÉGENDE DE SUCY  
 A EU LA PEAU DU DRAGON

Le 1er volet de la Légende de Sucy s’est déroulé 
le samedi 12 février, dans les rues de la ville. Un 
spectacle déambulatoire mené par le Centre Social 

Maison du Rond d’Or et la Compagnie du Mystère 
Bouffe et servi par la participation très active des habi-
tants des quartiers de la Cité Verte, de la Fosse Rouge, 
des Noyers, des Monrois et de la Procession qui ont 
participé à des ateliers pour faire naître l’histoire. 
La résidence de la Cité Verte, le Chœur St Martin, 
l’École de la Fosse Rouge et les associations Croq’livres, 
Emmaüs Synergie, Épi de SON, Le Club des Aventuriers, 
Sucy Environnement Transition, Rayon de Soleil Qi Gong 
ont aussi contribué au succès de la Légende, soutenue 
financièrement par la Région Île-de-France Ils ont ainsi 
déroulé le début de la Légende de Sucy dans les rues de 

la ville, entraînant à leur suite, un public nombreux venu 
assister à la disparition du dragon !!!
Rendez-vous pour le second épisode prévu pour le 
mois de juin…
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Les articles ci-dessous sont placés sous l’entière responsabilité de leurs auteurs, la Ville se réservant le droit de ne pas 
publier des propos contraires aux dispositions des lois en vigueur et en particulier celles de la loi de 1881 sur la presse.

LA FORCE DU CHANGEMENT SUCY ÉCOLOGISTE ET SOLIDAIRE 

VOUS LE VOYEZ L'ICEBERG ?
Il a bien fondu depuis 1912 et le Titanic échapperait peut-être 
maintenant à la catastrophe…
Mais c’est la vie sur Terre qui est maintenant menacée. Il y a 50 
ans (1972), les scientifiques ont alerté sur un risque de « change-
ment global climatique rapide et grave causé par les humains ».
Il y a 35 ans (1987), le GIEC voyait le jour. Son rôle est de faire 
périodiquement la synthèse des travaux scientifiques concer-
nant l’impact de l’homme sur le climat. Son premier rapport 
est publié en 1990, le dernier, désormais tristement alarmiste, 
en 2021. Depuis le Sommet de la Terre à Rio de Janeiro, en 
1992, en passant par l’Accord de Paris, ratifié par la majorité 
des pays du Globe, ou la « Convention Climat", on en parle 
beaucoup mais on en fait peu.
A Sucy, l'immobilisme ne fait exception, les Agendas 21 (ou 30) 
ne sont pas à la hauteur des enjeux. Le temps des mesurettes 
est dépassé depuis... longtemps.
L’activité humaine (consommation, transport, production de 
biens, exportations etc) génère des émissions de gaz à effet 
de serre, responsables du changement climatique, c’est l’em-
preinte carbone. On peut la calculer à l’échelle d’un individu ou 
d’un territoire. Il importe rapidement maintenant de la réduire 
à tous niveaux ; chaque français génère en moyenne 620kg 
CO²/mois. Il faudrait se limiter à 165 kg CO²/mois/habitant.
L'écologie s’étend à tous les domaines et est globale. Elle 
inclut les questions de pouvoir d'achat, de logement ou de 
santé. L'écologie ce n’est pas d’admirer ou de planter un 
arbre, ni même 50 000, mais de repenser l'écologie humaine : 
le bien-être humain, le bien manger, le bien respirer, le bien 
vivre, le bien éduquer, le bien travailler, et de respecter le 
vivant humain, animal ou végétal.
Face à l'urgence climatique, il convient maintenant de tourner 
le dos à l'inaction climatique et de dire "oui" au candidat de la 
justice climatique et sociale en lui confiant les 5 prochaines 
années de mandat présidentiel. Vous pouvez agir en glissant 
le bulletin vert dans le l’urne le 10 avril prochain.
Pour estimer son empreinte carbone : https://lempreintecar-
bone.fr/empreinte-carbone/

SUCY ENSEMBLE
Sucy Ensemble et moi-même vous présentons nos Meilleurs Vœux de Bonheur et de Réussite pour cette nouvelle année.
Après 2 années fortement troublées par la pandémie, nos modes de vie, nos économies et notre pays ont été mis 
à rude épreuve, éprouvant notre propre résilience. Nous avons pu ENSEMBLE trouver la force de résister à cette 
épidémie, ENSEMBLE, nous avons tenu contre l’effondrement de nos valeurs. Mais alors que la pandémie s’éloigne, 
nous devons, aujourd’hui, TOUS nous mobiliser pour relancer une économie plus inclusive et durable et réenchanter 
notre quotidien. 
2022 est une année charnière, une année présidentielle et législative. Je suis ACTEUR de mon avenir, Je VOTE.

Lucie Astic, Sucy Ensemble

LE NOUVEAU BATIMENT SUR L’ANCIENNE POSTE :  
UNE DENSIFICATION DE PLUS DE 2 ETAGES PAR  
RAPPORT AU PROJET INITIAL
Les élus de SucyEnMouvement sont d’accord pour une 
dynamisation du Centre-ville (bourg ancien, projet ZAC dont 
le marché). A ce titre, l’attraction commerciale devrait y 
être plus forte. Le projet du marché est nécessaire. Il reste 
le problème du stationnement et de la densification avec 
les nouveaux immeubles prévus.
La Maire qui doit financer sont projet (de 5 immeubles dans 
le centre-ville) se voit contrainte de densifier davantage par 
rapport au projet initial (cf photos ci-dessous) et ce sans 
concertation avec la population.
Pour exemple, le nouvel immeuble, à l’emplacement de 
l’ancienne Poste, fait de 2 étages de plus ! Il y aura donc 6 
étages presque partout. Le jardin au RDC a été supprimé. 
L’allée le long du jardin « Garciot » a été enlevée pour faire 
place au béton. Nous pensons que cela est trop haut. Les 
conséquences seront irréversibles : un urbanisme étouf-
fant, parties paysagées supprimées, problèmes grandis-
sants de stationnement et de circulation.
Nous l’avons dit en Conseil municipal : protéger notre cadre 
de vie est essentiel !

Nous sommes mobilisés et à votre écoute,
 

Vincent Giacobbi, Emmanuelle d’Andréa, Dominique Chesnoy vos élus SEM
sucyenmouvement@gmail.com – 07 81 83 15 42 

8 rue Paul Roger 94370

Avant : (source : Plan masse 
prévisionnel de l’opération 2017 
Annexe 1 Traité ZAC CV)

Après : (source : Visuel de l’amé-
nageur SADEV 2021 ZAC CV)

NAISSANCES

DÉCEMBRE
Ayat Akhtar Ι Maddie Bunel Ι Faustine Chavey Ι Aïcha 
Coulibaly Ι Léo Di Masso Dumont Ι Timéo Elmin Ι Éline 
Hrizi Ι Inaya Layrol Ι Valentin Lecomte Ι Jules Lemercier Ι 
Rymen Louati Ι Lou Nègre Wasilewski Ι Capucine Prieur Ι 
Liana Reis Ι Mayar Sadji Ι Raphaël Scotti Ι Aliya Tsiba Ι 
Théo Urbanik.

JANVIER
Lyne Ben Salem Ι Ivan Besnier Ι Matéo Cariou Ι Asmin 
Cav Ι Louis Commeau Ι Aïcha Diaby Ι Ibrahim Diaby Ι 
Louise Duplessier Ι Lucie Haméon Rodrigues Ι Jasmine 
Ibrahim Chanfi Ι Daenerys Lafleur Colas Ι Yaël Lam-
bertrayar Ι Maïsha Ntikala Mpia Ι Lyana Rodrigues Ι 
Alvina Stantier. 

MARIAGES

OCTOBRE
Alain Duvey et Laurence Blot Ι Pierre-Yves Levaux et 
Inès Majesté Ι Dany Martins et Bénédicte Sacky Ι David 
Barbier et Sylvie Sissakian. 

NOVEMBRE
Issa Coulibaly et Ibtissam Methnani Ι Ruddy Donisa et 
Martine Mazé.

DÉCEMBRE
Adérito da Conceiçao Marques Robalo et Rosa Lima 
Furtado Ι Enrique Yon Jauregui et Elizabeth Gutierrez 
Ormeno Ι Mohand Hadbi et Lyna Bouzar.

JANVIER
Gilles Deschatres et Dominique Ollier Ι Jean-Michel 
Godard et Ghislaine Thomas.

DÉCÈS

DÉCEMBRE
Jacqueline Bourbon née Artamonoff, 87 ans Ι René Gérin, 
88 ans Ι Jeanne Grub née Lebesque, 89 ans Ι Christiane 
Henno née Marais, 79 ans Ι Jacques Sauvageon, 73 
ans Ι José Rodrigues, 82 ans Ι Edmond Wuchsa, 92 
ans Ι Gérard Guilloteau, 74 ans Ι Marcelline Hédouin née 
Choupeault, 97 ans Ι Geneviève Levasseur née Amaury, 
92 ans Ι Pauline Bougnon née Gnali, 62 ans. 

JANVIER
Françoise Lefebvre, 70 ans Ι Josette Noland née Carré, 
77 ans Ι Liliane Deagostini, 84 ans Ι Ginette Grestau, 87 
ans Ι Jean-Pierre Bassaber, 89 ans Ι Claude Verly, 93 ans Ι 
Claude Godard, 86 ans Ι Renée Goudry née Canac, 95 
ans Ι Georgette Boncens née Causse de Waële, 91 ans Ι 
Marie Paulic née Plassart, 91 ans Ι Constantin Birsa, 44 
ans Ι Antoinette Ciolfi née D’Acunzo, 83 ans Ι Natalino Dos 
Santos, 50 ans Ι Jeannine Menget née Guibet, 76 ans Ι 
Jeannine Gérardin née Neymond, 96 ans. 

CARNET
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Acteur des combats durant la seconde guerre mon-
diale, Robert Massip, 98 ans, avait une vraie pas-
sion : raconter l’histoire aux plus jeunes. Au fil de 

rencontres, de sorties, de conférences auprès des jeunes 
élèves, il leur « enseignait » cette histoire en faisant vivre 
cette période douloureuse avec ses souvenirs. Chacune 
de ses interventions marquait leurs jeunes esprits et leur 
permettait de mieux comprendre les drames de l’époque.

Surtout que Robert Massip n’avait 
que 18 ans lorsqu’il a rejoint le 
maquis et un réseau de Résis-
tance dans la région de Cahors. 
Et quand il égrenait ses souvenirs, 
il entraînait, à sa suite, les jeunes 
élèves subjugués. Et ils partaient 
tous dans un champ de maïs où, 
pour éviter une embuscade alle-
mande, il s’était réfugié avec un 
autre jeune soldat, grenade à la 
main, prêt à se sacrifier. Ou sur 
les routes normandes où, avec 
ses camarades, ils multipliaient 
les actions pour retarder la pro-
gression de l’ennemi dans cette 

région. Ou encore sur les chemins de l’exode, mitraillés 
par des avions qui les survolaient. Des sauts dans le temps 
toujours ponctués d’un « mais ce que j’ai fait, des millions 
de jeunes l’ont fait…et des millions de jeunes sont prêts à 
le faire encore maintenant ».

Des « instants de vie » qu’il avait également évoqués lors 
d’une rencontre intergénérationnelle organisée à la Rési-
dence de la Cité Verte en 2019 entre les résidents et des 
élèves de CM2 de la Cité Verte. Ce jour-là, Robert Massip 
était à nouveau revenu sur sa jeunesse « résistante » et 
sur les conditions de son engagement. 

Démobilisé, Robert Massip exercera de multiples métiers. 
Il aimait d’ailleurs en plaisanter : « j’ai eu 37 patrons et je 
n’ai jamais été au chômage » avait-il confié, dans un large 
sourire, au Sucy Info à l’occasion de la publication de son 
portrait, en juillet 2017. Du métier de bûcheron à celui de 
taxi en passant par chauffeur-livreur ou maçon, chaque 
expérience était pour lui, une belle aventure humaine et 
des rencontres précieuses.

Il laisse à tous le souvenir d’un homme qui, ayant traversé 
le pire, avait une joie de vivre à toute épreuve. Une joie 
de vivre qu’il aimait essaimer autour de lui.
Il s’est éteint à l’âge de 98 ans. Ses obsèques se sont 
déroulées le jeudi 17 février sous l’œil des anciens com-
battants de la ville venus l’accompagner pour son dernier 
voyage. Avec lui disparaît une page de notre histoire…

ROBERT MASSIP  
S’EST ÉTEINT À 98 ANS
IL ÉTAIT LA  
« VOIX DE L’HISTOIRE »  
POUR NOS ÉCOLIERS



« COMMANDÉ
LE MATIN,
LIVRÉ L’APRÈS-MIDI,
TOUT LE MONDE
EST SATISFAIT ! »
CHÉRIF, COMMERÇANT

Contact :
06 46 02 58 35

Livraison offerte
par la mairie


